
El Ministro de Defensa reveló que en enero ya llegó un primer 
grupo adelantado de dicha guarnición militar que se asentará en el 
Corazón de la Isla y tendrá como núcleo al Ejército Argentino con 
la integración también de infantes de marina del BIM 5. También 
adelantó que en pocos meses, “se instalará un nuevo radar en Río 
Grande ya que el que instalamos es portátil, lo que nos permitirá 
tener un mayor y mejor control sobre todo el espacio aéreo argen-
tino en el Atlántico Sur, que es una zona de interés de las grandes 
potencias y de muchos países, por su riqueza y por su posición 
geoestratégica con proyección hacia la Antártida”. 

El ex legislador radical acusó al inten-
dente Walter Vuoto por la inacción 
ante el estado  del “basural a cielo 
abierto” en el que se ha convertido 
el relleno sanitario, y afirmó que está 
contaminando el río Olivia, los chorri-
llos aledaños y el Canal de Beagle. La 
empresa Agrotécnica Fueguina, que 
lleva cinco prórrogas del contrato, ha-
bría continuado con el vertido de ba-
sura por encima de celdas ya cerradas, 
sin ninguna contención de membrana, 
y se observa una montaña que supera 
unos 30 metros el cerco perimetral, 
dijo. Recordó que estaba prevista una 
parcela adicional para colocar nuevas 
celdas, pero Vuoto se la entregó a dos 
empresas. Hubo advertencias de la Se-
cretaría de Ambiente que fueron des-
oídas y opiniones de científicos que 
ratifican la preocupación por el impac-
to en la fauna marina del canal, dado 
que “hoy no hay nidos que no tengan 
nylon”, señala un informe. Págs. 8-9

Mencionó informes de científicos sobre el vertido de
contaminantes en el río Olivia y el Canal de Beagle

LOCALES JUDICIALES GREMIALES
El ex convencional adelantó que
Republicanos presentará candidatos a todos 
los estamentos

En calle Gobernador Paz

“Tierra del Fuego es la 
provincia que registró 
el mayor crecimiento 

de población”
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Municipio de Río Grande En el 2022 Proyecto Fénix
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Bulgheroni, a punto de 
obtener permiso ambiental 
para extraer gas frente a la 
costa de Tierra del Fuego

BTF movilizó más de 
26.000 millones de pesos 
orientados a fomentar la 

economía local 
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Rubinos cargó contra el 
“basural a cielo abierto” 

de Ushuaia y advirtió 
sobre el daño que está 

generando

Agustín Coto adelantó 
sus aspiraciones a una 
banca de la Legislatura 

Construirán una plaza
cívica en el boulevard del 
Paseo ARA Gral. Belgrano 
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El núcleo será una unidad del Ejército Argentino en Tolhuin

Taiana confirmó 
la creación de la 

Guarnición Militar

Chocaron y una 
de las unidades 

terminó dentro de 
una vivienda 

Ana Arcos analizó los resultados 
provisorios del censo
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Buenos Aires.-  Ayer inició la última se-
mana sin elecciones o aprestos electora-
les. El domingo próximo, La Pampa dará 
inicio a un calendario caótico y agotador, 
que tendrá novedades y definiciones to-
dos y cada uno de los meses. Es un pro-
ceso que recién terminará, si hay segunda 
vuelta, en noviembre. Más precisamen-
te, el domingo 19, cuando se prevé que 
emerja, después de un casi inevitable 
balotaje, la persona que ocupará la Pre-
sidencia.
Con ese telón de fondo se entienden la 
aceleración de las negociaciones que se 
produjeron a uno y otro lado de la grieta, 
con la convocatoria, por un lado, de Al-
berto Fernández a armar la mesa política 
que tanto le viene reclamando el kirchne-
rismo, y el encuentro que este mediodía 
tendrá la Mesa Nacional de Juntos por el 
Cambio.
En ambos campamentos lo que prima es 
la rosca, los recelos y un estado delibera-
tivo donde la única constante es la divi-
sión por sobre la unidad, los desacuerdos 
y dos figuras que siguen dominando los 
resortes principales y el núcleo duro de 
sus coaliciones: los ex presidentes Cristi-
na Kirchner y Mauricio Macri.
La incógnita central será si estarán ellos 
en las boletas o -como sugiere él y como 
ya anunció de manera rotunda ella- de-
jarán su lugar a otros, aunque detenten 
un fuerte poder de veto. ¿Se repetirá la 
traumática experiencia de un poder dele-
gado o coincidirá esta vez el poder real y 
el formal?
Según un relevamiento sobre el que tra-
baja la Mesa Nacional de Juntos por el 
Cambio, el calendario electoral se pone 
en marcha esta semana de la siguiente 
manera:

FEBRERO

- Viernes 10, cierre de listas de candida-
tos en Neuquén.
- Domingo 12, PASO en La Pampa.
- Jueves 23, cierre de listas en Rïo Negro.

MARZO

- Sábado 18, cierre de listas en La Rioja 
(a confirmar).
- Sábado 25, cierre de listas en Salta y en 
San Juan.
- Martes 28, cierre de listas en Misiones 

y Jujuy.
- Jueves 30, cierre de listas de Tierra del 
Fuego (a confirmar).

ABRIL

- Miércoles 12, cierre de listas en Tucu-
mán.
- Domingo 16, elecciones en Neuquén y 
Río Negro
- Sábado 22, cierre de listas en Corrientes 
y San Luis (a confirmar).
- Sábado 22, cierre de listas en Córdoba 
(a confirmar).

MAYO

- Martes 2, cierre de listas en Mendoza. 
(a confirmar)
- Domingo 7, elecciones en Jujuy, Misio-
nes y La Rioja.
- Domingo 14, elecciones en La Pampa, 
San Juan, Salta, Tucumán y Tierra del 
Fuego.
- Sin fecha, cierre de listas en Santa Fe y 
Formosa.

JUNIO

- Domingo 4, elecciones en Corrientes.
- Sábado 10, cierre de listas en Entre Ríos 
(a confirmar).
- Domingo 11 elecciones en San Luis y 
PASO en Mendoza.
- Domingo 18, elecciones Córdoba (a 
confirmar).
- Sábado 24 cierre de listas de candida-
tos a Presidente, senadores y diputados 
nacionales; y Provincia de Buenos Aires. 
Cierre de listas en Ciudad de Buenos Ai-
res (a confirmar).
- Sin fecha, PASO en Santa Fe.
- Sin fecha, elecciones en Formosa.

JULIO

- Martes 4, cierre de listas en Catamarca.
- Sábado 29, cierre de listas en Chaco.
- Domingo 30, PASO en Entre Ríos.

AGOSTO

- Domingo 13, PASO a Presidente, di-
putados y senadores nacionales. PASO 
para cargos locales en Provincia de Bue-
nos Aires y Catamarca. CABA (a con-
firmar)

SEPTIEMBRE

- Domingo 17, elecciones en Chaco.
- Domingo 24, elecciones en Mendoza y 
Entre Ríos.

OCTUBRE

- Domingo 22, elecciones a Presidente, 
diputados y senadores nacionales. Elec-
ciones para cargos locales en Provincia 
de Buenos Aires, CABA y Catamarca.

NOVIEMBRE

- Domingo 19, segunda vuelta en las 
elecciones nacionales.
- Sin fecha, segunda vuelta CABA.

En cada una de estas fechas -de un ca-
lendario todavía incompleto, imprecisa y 
con negociaciones en marcha- se jugará el 

poder político de cada provincia, aunque 
la atención estará centrada en lo que ocu-
rra entre junio, agosto, octubre y noviem-
bre, cuando se definirán los nombres de 
quiénes estarán a cargo de las máximas 
autoridades nacionales, bonaerenses y, 
posiblemente, también porteñas. Prime-
ro con el armado de las listas y, después, 

cuando ocurra cada turno electoral.
“La política está metida en sus temas, que 
son importantes, pero la gente no tiene 
mucha idea de qué están discutiendo. De 
hecho todavía está abierta la posibilidad 
de que haya cambios de fechas y ni siquie-
ra están los nombres de los candidatos”, 
explicaron a Infobae en una de las con-
sultoras más requeridas por el círculo rojo 
y que asesora a ambos lados de la grieta.
“Hoy medir candidatos, preguntarle a la 
gente a quién va a votar es medio ciencia 
ficción. Es hablar de un país que no exis-
te”, agregaron. La reflexión es oportuna 
si se la superpone con otros números, 
concretos, que exponen esa desconexión 
entre ciudadanos y políticos.
Es en base al microclima de las redes 
sociales, pero es una herramienta que 
permite aproximarse, al menos, al pulso 
de lo que discuten las minorías intensas. 
Aquellos que están conectados con la 

realidad y que participan de la discusión 
pública, incluso desde el anonimato que 
brinda las diversas plataformas.
En la investigación mensual que elaboró 
la consultora Ad Hoc, confirmó que el 
caso Fernando Báez Sosa -el joven asesi-
nado por una patota que le quitó la vida 
a patadas y trompadas-, “fue el tema del 

Con un calendario caótico, agotador y dominado por la incertidumbre

Se activa el año electoral
Los pampeanos serán los primeros en ir a las urnas el próximo domingo y darán así inicio a un raid que terminará, recién, en noviembre. Oficialismo y 
oposición siguen ensimismados en sus internas mientras los argentinos están mirando otro canal.

Ayer inició la última semana sin elecciones o aprestos electorales. El domingo 
próximo, La Pampa dará inicio a un calendario caótico y agotador, que tendrá 
novedades y definiciones todos y cada uno de los meses.
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mes al impactar fuertemente en la socie-
dad argentina. Las audiencias se hicieron 
eco conversando sobre el tema, movi-
lizadas por el enojo, la indignación y la 
bronca hacia los acusados”. Según ese 
paper, durante el primer mes dle año “en 
el ecosistema digital se realizaron más de 
97 mil menciones al tema”.
 “La política continúa sin empatizar con 
la ciudadanía en el contenido y los temas. 
El intento (fallido) de humanización de 
los candidatos no tiene consecuencias 
concretas en la audiencia”, agrega. Tan-
to el caso Báez Sosa, como el impactante 
juicio por el caso de Lucio Dupuy -el pe-
queño de 5 años que fue asesinado a gol-
pes por su madre y su madrastra, quien 
también los sometió a abusos sexuales 
reiterados- eclipsaron los temas políticos.
De todos modos, en el estudio de Ad 
Hoc se destacó que lo único “político” 
que tuvo impacto en la discusión estuvo 
relacionado con “las situaciones de im-
pacto como el intento de golpe en Brasil, 
el pedido de juicio político a la Corte Su-
prema y la Cumbre de la CELAC”. Y un 
capítulo especial se lo llevó la obtención 
del Globo de Oro y la nominación para 
los Oscar como Mejor Película Interna-
cional de Argentina, 1985.
En la compañía dedicada al asesoramien-
to y a la consultoría política, reconocían 
que los dirigentes y candidatos se encuen-
tran ante una dificultad que queda paten-
tizada en el sondeo realizado en las redes 
sociales. “La gente no quiere escuchar a 
los políticos. Ven un político y rajan. No 
se sienten interpelados ni creen que pue-
dan darle una solución a sus problemas. 
Los ven, principalmente, como respon-
sables de sus problemas. Es un momento 
muy difícil”, reconoció la misma fuente.
“Hay incertidumbre en la gente, pero 
también en la política, porque ni el Fren-
te de Todos ni en Juntos por el Cambio 
tienen claro cómo se van a definir las 
candidaturas, los que quieren no lo dicen 
y muchos que dicen que quieren saben 
que no llegan”, consignó.

JUNTOS POR EL CAMBIO Y 
UN CLIMA DE REBELIÓN

En La Escondida, de Palermo, a las 12, 
los integrantes de la Mesa Nacional de 
Juntos por el Cambio fueron convocados 
con dos objetivos: ordenar la interna, so-
bre todo atemperar el clima de rebelión 
en varias provincias, y escuchar los avan-
ces de los trabajos que están haciendo las 
fundaciones de los partidos que integran 
la coalición opositora.
Estarán los presidentes y autoridades 
de los partidos que integran la alianza y 
tendrán un lugar especial los presiden-
ciables: Patricia Bullrich, Horacio Rodrí-
guez Larreta, Gerardo Morales y Miguel 
Pichetto. Aunque lo esperan a Mauricio 
Macri, en lo más encumbrado del PRO 
no querían dar por seguro que se vaya a 
hacer presente. “No es del tipo de reu-
niones a las que le guste ir”, confesaba a 
Infobae uno de los convocados para este 
mediodía..
Lo concreto es que en Tierra del Fuego, 
Chubut, Neuquén, Mendoza, Tucumán 
y Cordoba el afecto societatis de Juntos 
por el Cambio está próximo a cero y hay 
temores de que ese clima de discordia 
termine impactando hacia el interior de 
la JxC. Ni las amenazas de sanciones ni el 

riesgo de quedarse sin nada ante la frag-
mentación de la oferta electoral está, por 
ahora, siendo suficiente para encarrilar la 
tensión que se registra en los márgenes 
de la alianza opositora.
Aunque esa discusión se llevará la aten-
ción de los invitados, se difundirá el 
análisis económico en el que trabaja-
ron Eduardo Levi Yeyati (UCR), Her-
nán Lacunza (Larreta), Luciano Laspina 
(Bullrich), Matías Surt (Carrió), Carlos 
Sánchez Arnaud (Pichetto). Y el detalle 
del trabajo macri que vienen realizando 
las fundaciones del PRO (Pensar, a car-
go de Franco Moccia); de la Coalición 
Cívica (Hannah Arendt, con Fernando 
Sánchez), de la UCR (Alem, que enca-
beza Agustín Campero), y de Encuentro 
Republicano (del equipo de Pichetto, que 
lidera Eduardo Mondino).

La definición clave estará en qué camino 
acordarán para ordenar las discusiones 
en las provincias, que si bien responden 
a lógicas locales, tienen el telón de fondo 
de las pulseadas que hay entre Macri, La-
rreta y Bullrich. Las fotos escenificaron 
la centralidad de Macri y la persistencia 
del peso de su liderazgo en la interna de 
JxC.
La deliberada indefinición que sobreac-
tuó el ex presidente, en sus encuentros 
con ellos y con Pichetto, lejos de favore-
cer la unidad, alentó la lógica distorsiva 
del internismo.

EL FRENTE DE TODOS 
Y EL FACTOR MASSA

Alberto Fernández utilizó Twitter -el 
ágora más propia del FdT cuando tiene 
que definir candidatos e internas- para 
convocar a la misma mesa electoral que 
durante meses rechazó. Más que una 
claudicación fue una nueva muestra de 
rebeldía y, si se analiza con perspectiva 
cáustica, sus tuits se parecen, más que 
una rendición, una provocación.
Lejos de establecer delegados para que 
una mesa chica empiece a definir “efecti-
vidades conducentes”, estrategias y can-
didatos, el Presidente propuso una con-

vocatoria más bien aluvional. No sólo 
no baja su postulación, como le exigen 
desde el ultra cristinismo, sino que llama 
a gobernadores que -como lo expone el 
calendario- ya se desligaron en todo de la 
suerte presidencial. Como decían las ma-
dres de antaño, “al que no le gusta la sopa 
se le dan dos platos”.
Desde la semana pasada, cuando todavía 
no había trascendido el chateo vía Tele-
gram, una fuente con acceso al despacho 
de Cristina Kirchner adelantaba que el 
objetivo era bajar la tensión, dejar atrás el 
“incidente Wado” -por el choque entre el 
ministro Eduardo De Pedro con Alber-
to Fernández- y encarar una tregua para 
empezar a enhebrar acuerdos políticos.
Mientras el interlocutor hablaba con este 
cronista, la aparición de las declaraciones 
de Andrés “El Cuervo” Larroque tratan-

do de “ingrato” al Presidente parecieron 
reinstalar el clima de guerra.
La decisión de convocar a la mesa elec-
toral, aunque no es con el formato que 
reclamó con vehemencia Máximo Kirch-
ner, distiende el vínculo áspero entre dos 
de los tres socios principales de la coali-
ción de gobierno. Sergio Massa, como el 
tercero, ya confirmó que el Frente Reno-
vador estará en la convocatoria presiden-
cial, mientras sigue enviando señales.
En el Ministerio de Economía resaltan 
que hasta Domingo Cavallo reconoció 
en los últimos días que se logró estabili-
zar un rumbo que venía en dirección a un 
colapso. Resaltan como activo el ordena-
miento logrado en las principales varia-
bles que la traumática salida de Martín 
Guzmán había desquiciado. “Agarró un 
fierro caliente, paró la pelota y permitió 
que el Frente de Todos incluso al día de 
hoy todavía esté competitivo”, dicen en 
su entorno.
Saben, igual, que el Gobierno tendrá que 
desactivar una de las varas que innecesa-
riamente auto impuestas vinculadas a los 
precios. Entienden que la inflación difí-
cilmente tenga el 3 adelante pero resaltan 
que van a sostener una tendencia a la baja 
después de marzo, un mes que por la es-
tacionalidad escolar nunca suele registrar 

números inferiores a febrero.
Aunque subraya en público, en privado, 
en confianza o sin ella que el calendario 
electoral es su última preocupación y que 
su familia es un límite infranqueable en 
cualquiera aventura electoral, en el Frente 
Renovador reivindican que en el ordena-
miento macro, la pulseada entre precios y 
salarios a favor de estos últimos y niveles 
de empleos altos sostienen la competi-
tividad, a pesar de todo, de la coalición 
gubernamental.

TERCERA VÍA O AMBA

Mientas el Frente de Todos y Juntos por 
el Cambio redoblan el paso, en el mundo 
que no participa de la grieta las cosas es-
tán igual de inciertas. El gobernador de 
Córdoba, Juan Schiaretti, continúa con 

sus movimientos destinados a generar 
una masa crítica para terciar en una dis-
cusión donde el peronismo y el radicalis-
mo que no se identifican con el liderazgo 
de Cristina y Macri está en un no lugar.
En esa construcción embrionaria un 
factor tiene, también, un peso decisivo: 
el rechazo a los emergentes de la nueva 
cartografía política, que es el AMBA. 
Schiaretti tiende puentes con el santafe-
sino Omar Perotti -que prepara desde la 
Legislatura su trinchera ante un derrota 
previsible- el entrerriano Gustavo Bordet 
o el sanjuanino Sergio Uñac, quien está 
jugando su futuro con una reelección 
que prevé conseguir no sin esfuerzos.
Igual, esa pretensión choca con la nece-
sidad de que se defina u ordene la suce-
sión que los peronismos en las provin-
cias tienen que dirimir entre el próximo 
domingo y fines de mayo y principios de 
junio. Recién para ese tiempo, creen en 
esa órbita del caudillismo federal, podrán 
sentarse, en serio, a discutir un lugar.
Les queda, igual, por descifrar qué repre-
sentará para sus liderazgos Javier Milei, el 
libertario que transita en el fondo del pai-
saje. “Es un rockstar, pero una cosa es sa-
carse una selfie y otra es ponerle el voto 
-creen en su entorno- Más adelante va a 
estar más claro si es o no lo que parece”.
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NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande.- Impulsado por el consorcio que integran 
la petrolera francesa TotalEnergies (37%,5), la alemana 
Wintershall Dea (37,5%) y Pan American Energy (que 
participa con el 25% y tiene como accionistas al grupo 
local Bulgheroni, la china CNOOC y la británica BP); 
el "Proyecto Fénix" consiste en la perforación de tres 
nuevos pozos offshore, que aportarán a partir de 2025 
un volumen adicional de 10 millones de metros cúbi-
cos (MMC3) diarios de gas al mercado interno.

¿QUÉ PERMISOS LE FALTAN 
A LA "NUEVA VACA MUERTA" 

QUE MASSA BUSCA HABILITAR?

Por medio de una "consulta pública", que lleva adelan-
te el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible 
conducido por Juan Cabandié, el Gobierno se apresta 
a cumplir con la instancia de "participación ciudada-
na" que establecen las normas vigentes para los em-
prendimientos energéticos que generen un impacto 
ecológico.
De acuerdo con la información oficial, el mecanismo 
de consulta -que se habilitó hace 10 días y culmina 
a mediados de esta semana- "tiene como objetivo re-
coger y valorar las inquietudes y observaciones de la 
ciudadanía sobre el proyecto Fénix en Cuenca Marina 
Austral (CMA-1) y su estudio de impacto ambiental, a 
fin de garantizar la participación efectiva en la toma de 
decisiones y, a la vez, contribuir a la mejora del proce-
so de evaluación".
Se canaliza por medio de la plataforma https://con-
sultapublica.argentina.gob.ar/ y los interesados que se 
registren previamente podrán votar a favor o en contra 
de las tres cuestiones relevantes puestas a considera-
ción: las características del proyecto, la línea ambiental 
y social y los programas de mitigación de los posibles 
impactos ecológicos.
Una vez que cierre la consulta y se emita el informe 
final, la cartera de Cabandié estará en condiciones de 
avanzar con los dos pasos relevantes que restan para 

poner en marcha los trabajos y las obras del proyecto: 
la aprobación de la Evaluación del Impacto Ambien-
tal (EIA) y el otorgamiento del Certificado de Aptitud 
Ambiental (CAA).
A diferencia de lo que sucedió en Mar del Plata con los 
permisos de exploración sísmica offshore que estuvie-
ron frenados más de un año por un amparo judicial 
promovido por entidades ambientalistas y la intenden-
cia de General Pueyrredón; en este caso la Secretaría 
de Energía -piloteada por la massista salteña Flavia 
Royón- estima que no habrá escollos desde los tribu-
nales y que en el corto plazo el ministerio de Ambiente 
completará su intervención en el tema con una defini-
ción favorable.
Con una inversión calculada en torno de los u$s700 
millones, el "Proyecto Fénix" comprende la construc-
ción e instalación de una plataforma automatizada off  
shore de 120 metros de altitud que conectará tres po-
zos de producción de gas natural.
Los mismos tendrán una profundidad de 70 meses y 
estarán perforados a 60 kilómetros de la costa de Tie-
rra del Fuego. El gas extraído será transportado por 
medio de un nuevo gasoducto de 35 kilómetros hasta 
la plataforma Véga Pleyade -que pertenece al mismo 
consorcio y cuya operación está a cargo de TotalEner-
gies- para luego ser procesado en tierra en las instala-
ciones de Río Cullen y Cañadón Alfa.

EL PROYECTO FÉNIX SE PONE EN MARCHA 
DESPUÉS DE CUATRO AÑOS

Tras tenerlo en carpeta desde hace más de cuatro años, 
el consorcio de TotalEnergies, Wintershall Dea y PAE 
había anunciado la decisión de llevar adelante el "Pro-
yecto Fénix" a mediados de setiembre pasado, luego 
de obtener dos medidas significativas que venían re-
clamando a las autoridades nacionales.
En abril de 2022, el Gobierno procedió a extenderle 
por anticipado hasta el año 2041 la concesión de la 
Cuenca Marina Austral 1 (CMA-1), que comprende 

las áreas de explotación Argo, Aries, Carina, Orión, 
Orión Norte, Orión Oeste, Vega Pléyade y Fénix. Ac-
tualmente, la extracción diaria de los yacimientos de 
la CMA-1 alcanza alrededor de 18 MMC3 diario, que 
representan casi el 17% del total de la producción ga-
sífera a nivel nacional.

Cuatro meses después de conseguir más años de con-
cesión, en agosto de 2022, el grupo también se vio fa-
vorecido por la decisión del Gobierno que reintrodujo 
la actividad petrolera al régimen de promoción indus-
trial e incentivos fiscales de Tierra del Fuego.
La producción inicial prevista en los tres nuevos pozos 
off  shore será de 10 MMC3 diarios que se inyectarán 
al gasoducto del sur operado por TGS.
Ese volumen diario, que estará disponible a partir de 
los primeros meses de 2025, equivale a casi el 8% de 
la producción gasífera doméstica actual y a la cantidad 
adicional de gas de Vaca Muerta que se podrá sumar 
al mercado interno con la habilitación de la primera 
etapa del gasoducto Presidente Néstor Kirchner que el 
Gobierno prometió inaugurar el próximo 20 de junio.
Confiado en que conseguirá sin contratiempos la vía 
libre ambiental para el proyecto, el consorcio ya con-
trató la construcción de la nueva plataforma marina, la 
compra de las cañerías y el montaje del gasoducto que 
se instalarán frente a las costas fueguinas.
La encargada de fabricar la plataforma es la compañía 
italiana Rosetti, en la planta que tiene en Ravenna. Para 
el traslado marítimo, la elegida fue la naviera de los Paí-
ses Bajos Heerema. En tanto, los caños de 24 pulgadas 
serán provistos por la firma griega CPW, mientras que 
los tubos de 4 pulgadas llegarán de la fábrica de Tena-
ris que controla el grupo Techint. Y por último, la en-
cargada de instalar y montar el gasoducto de conexión 
de 35 kilómetros con las instalaciones de Vega Pléyade 
será la empresa de ingeniería italiana Saipem.

Proyecto Fénix

Bulgheroni, a pasos de obtener permiso ambiental 
para extraer gas frente a la costa de Tierra del Fuego
Sin demasiado ruido y tomando recaudos para evitar que por el lado judicial surjan "daños colaterales", que demoren las inversiones como en la ex-
ploración sísmica frente a la costa de Mar del Plata, las autoridades energéticas se encaminan a despejar el camino para poder otorgar el visto bueno 
ambiental al "Proyecto Fénix", que contempla la instalación de una nueva plataforma de gas offshore en la cuenca marina austral.

El objetivo es que las petroleras extranjeras perfo-
ren tres nuevos pozos y así incrementar el volumen 
de gas del mercado interno.
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Río Grande.- Ana Arcos, directora del 
IPIEC -Instituto Provincial de Análisis e 
Investigación, Estadística y Censo-, anali-
zó los datos provisorios del censo 2022, 
particularmente los referidos a la provin-
cia de Tierra del Fuego. 
Por Radio Nacional Ushuaia aclaró ante 
todo que “los resultados que se dieron a 
conocer en los últimos días son proviso-
rios y corresponden al censo realizado en 
mayo de 2022 en todo el país. Para Us-
huaia arrojó un total de 82.615 personas, 
en la provincia somos 190.641 personas; 
en Río Grande son 98.017 personas; y en 
Tolhuin es la primera vez que se hace un 
censo propio por ser localidad municipal, 
y tiene 9.879 habitantes. En las siete bases 
antárticas con presencia permanente ar-
gentina hay 130 personas. Esto hace el to-
tal contabilizado a mayo de 2022”, detalló.
“Si lo comparamos con el censo 2010, 
hace 12 años, la fotografía arroja un cre-
cimiento porcentual de la población del 
49,9%. Esto quiere decir que se han incor-
porado a nuestra población 63.436 perso-
nas y es la provincia que registró el mayor 
crecimiento de población. Esto confirma 
una vez más la tendencia de los últimos 
censos y que es una provincia que atrae 
personas. En el ranking nacional ha que-
dado como la provincia con mayor creci-
miento de población, respecto del censo 
del 2010”, subrayó.
Se le preguntó si puede haber diferencia 
en el conteo definitivo, teniendo en cuen-
ta que las cifras determinarán cambios en 
la composición de los cuerpos colegiados 
de cara al proceso electoral de este año. 
“Todo el procesamiento de los resultados 
lo está centralizando el INDEC y ellos 
son los que consolidan los provisorios y 
definitivos. La información viene en for-
mato digital, porque se aperturó el censo 
digital, y además están los formularios en 
papel que se han escaneado. Hubo un pe-
riodo de una semana posterior al censo 
para continuar censando en lugares donde 
no se había podido llegar. Puede ser que 
los resultados provisorios se vean modifi-
cados, pero el procesamiento que se hizo 
es cercano al 90%, con lo cual no va a ha-
ber grandes modificaciones. Posiblemente 
haya un leve aumento, no sabemos si para 
Tierra del Fuego, porque eso lo está pro-
cesando el equipo del área demográfica de 
INDEC”, señaló.

POBLACIÓN EN 
SITUACIÓN DE CALLE

Teniendo en cuenta que hubo críticas de la 
oposición a las cifras de la población en si-
tuación de calle registradas en todo el país 
y, de hecho ayer el senador Blanco estimó 
que la cifra total de los datos provisorios 

está ampliamente superada solamente en 
la ciudad de Buenos Aires, la funcionaria 
explicó que en el caso de Tierra del Fuego 
“no hay personas en situación de calle”. 
“Esto se registró días previos al censo na-
cional, que fue el 18 de mayo, y se hizo 
un operativo para localizar a la gente que 
está viviendo en la vía pública. No tene-
mos esos casos en la provincia, pero hay 
otros casos que están contemplados en la 
población de viviendas colectivas, los que 
residen en algún establecimiento o institu-
ción que no es su vivienda, pero puede al-
bergar personas. Puede ser una guardia del 

hospital, los espacios que tiene la Armada, 
las gamelas institucionales, la población 
que está en situación carcelaria también se 
contabiliza dentro de viviendas colectivas, 
pero no teníamos gente que viva en la vía 
pública al momento que se hizo el opera-
tivo”, dijo.

PROVINCIA INCLUSIVA
Consultada sobre la calificación de ‘pro-
vincia inclusiva’, indicó que el concepto 
abarca varios aspectos. “Uno en particular 
fue la inclusión digital. Durante los dos 
meses que estuvo aperturado el empadro-
namiento digital, Tierra del Fuego lideró 
el ranking de mayores respuestas. Desde 
la perspectiva poblacional, hay inclusión 
porque es una provincia que atrae perso-

nas, no como otras provincias argentinas 
donde quedó en evidencia que la pobla-
ción fue decreciendo. Todavía no tenemos 
los datos más finos, que se van a publicar 
en los próximos meses, y nos van a hablar 
un poco más de las calidades y qué condi-
ciones tiene Tierra del Fuego para atraer 
población, respecto de otras provincias 
que la expulsan”. 

SITUACIÓN HABITACIONAL
También destacó que “la riqueza del cen-
so, por la cantidad de preguntas del for-
mulario, tuvo en cuenta tres dimensiones 

que se indagaron en el operativo, y tienen 
que ver con las viviendas, cómo están 
constituidos los hogares, las condiciones 
de educación, salud y trabajo de las per-
sonas. Todo ese gran cúmulo de infor-
mación es el que está siendo procesado y 
analizado y nos va a arrojar a lo largo de 
estos meses indicadores para que poda-
mos no solamente saber cuántos somos, 
sino cómo estamos viviendo y cuáles son 
nuestras necesidades”. 
“Otro resultado del censo cuando inda-
gamos sobre la vivienda, permite saber 
la situación del dominio tanto de la tierra 
como de la vivienda por parte de quienes 
la están ocupando. Con eso vamos a tener 
un panorama de la cantidad de personas 
que son propietarias de la vivienda o del 

terreno, si es prestada, cedida, ocupada, 
y sobre todo la cantidad de personas que 
están alquilando”, anticipó. 
“No tenemos fecha de los datos finales, 
pero antes de fin de año tienen que estar, 
para todas las provincias, con la sumatoria 
de habitantes de toda la Argentina y por 
localidad”, apuntó.

DIFERENCIACIÓN DE GÉNERO
Asimismo se la consultó sobre los resul-
tados en materia de género, dado que ha-
bía opciones para colocar sexo femenino, 
masculino y una tercera opción fuera de 
la clasificación binaria tradicional. “En 
Tierra del Fuego hubo 178 personas que 
manifestaron que no se reconocen como 
mujer ni como varón. No tenemos cómo 
comparar con el censo 2010 porque no es-
taba esa opción. Luego habría que cruzar 
este dato con otras preguntas del cuestio-
nario, sobre la percepción de género, que 
es diferente del sexo, es decir cómo se au-
toperciben las personas, para poder ana-
lizar más las variables que tiene la pobla-
ción. El total equivale al 0,02% del total de 
habitantes y es la primera vez en un censo 
que se realiza esta apertura”, observó.

DISCAPACIDAD
En materia de discapacidad, todavía no 
hay datos. “Lamentablemente no tene-
mos ese resultado y estamos esperando 
a que surja, para informarlo. Toda la in-
formación que se desprende del censo es 
muy importante para las políticas públicas, 
para la planificación y la toma de decisio-
nes. Hay una serie de indicadores muy 
importantes que van a permitir a las insti-
tuciones públicas y privadas poder tomar 
decisiones con la evidencia de los datos de 
la población”, aseguró.

ESTADÍSTICAS DE TURISMO
Por otra parte dio a conocer el trabajo que 
se viene realizando con el INFUETUR 
hace más de un año “para medir el impac-
to del turismo en la provincia y fortalecer 
las estadísticas del sector. Esto le permi-
te al INFUETUR, al empresariado y las 
cámaras asociadas al turismo, tomar deci-
siones y planificar el futuro turístico de la 
provincia. Ya estamos trabajando con los 
equipos técnicos y vamos a poder tener 
más y mejores estadísticas en turismo, que 
es una de las ramas económicas más im-
portancia en la zona sur, además del flujo 
de movimientos internos de la provincia. 
Se va a hacer una encuesta telefónica con 
una muestra que se está terminando de 
definir, actualizada a la población que ha 
dado el censo. La encuesta va a ser por 
teléfonos celulares”, aclaró, dado que casi 
no se utilizan las líneas fijas.

Ana Arcos analizó los resultados provisorios del censo

“Tierra del Fuego es la provincia que 
registró el mayor crecimiento de población”
La directora del Instituto Provincial de Análisis e Investigación, Estadística y Censo, analizó los datos provisorios del censo 2022 y afirmó que Tierra 
del Fuego ocupa el primer lugar en el ranking de las que más crecimiento porcentual de población registraron, comparando los datos con el censo 2010. 
Destacó que, por la variedad de las preguntas incluidas en el cuestionario, se va a poder conocer no solamente la cantidad de habitantes, sino su situa-
ción socioeconómica, si son o no propietarios, en consecuencia la cantidad de inquilinos, niveles de educación, situación de salud y trabajo. Un punto 
novedoso tiene relación con el género y por primera vez se incluyó una opción no binaria, con un resultado de 178 fueguinos que no se reconocen ni como 
mujer ni como varón. También se esperan los datos de discapacidad y en conjunto esta información permitirá definir políticas públicas y planificar, tanto 
de parte del sector público como del privado. El instituto además está colaborando con el INFUETUR en un relevamiento turístico en la provincia, para 
contar con mejores estadísticas.
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Río Grande.- El Banco de Tierra del Fue-
go realizó préstamos por más de 6.600 
millones de pesos a empresas e individuos 
en el 2022, consolidando así su rol de pro-
mover las inversiones y el consumo en la 
provincia. Este nivel de otorgamiento de 
créditos significa un incremento del 98% 
con respecto al 2021, y en ambos segmen-
tos se otorgaron a tasas muy por debajo 
de la inflación y mucho más aún del resto 
de los bancos. 
Específicamente en el segmento producti-
vo, se desembolsaron más de 2.100 millo-
nes de pesos en diversas líneas destinadas 
a capital de trabajo, desarrollo productivo 
y bienes de capital. En un marco inflacio-
nario que mostró un 94,8% de incremen-
to en el índice de precios al consumidor 
para los 12 meses del año 2022, la tasa 
promedio de las asistencias financieras del 
BTF al sector productivo, mostró un pro-
medio de 39,4% anual. Los sectores alcan-
zados por estos tipos de préstamos fueron 
diversos e incluyeron comercio, turismo, 
transporte, salud, hotelería, gastronomía y 
construcción.
Dentro de estas asistencias, el BTF pudo 
realizar desembolsos por 500 millones 
de pesos, con un plazo de 60 cuotas, 12 
meses de gracia y una tasa fija del 22% a 
empresas dedicadas a sectores estratégicos 

como el comercio, la salud, la construc-
ción y el transporte, generado cientos de 
puestos de trabajo.
Por otro lado, en el segmento de indivi-
duos, se efectuaron más de 20.461 ope-
raciones de préstamo durante el 2022. El 
total de la colocación superó ampliamente 
los 4.500 millones de pesos orientados a 
la cartera de consumo, y se realizó tanto 
a través de los canales electrónicos como 
los tradicionales.
Además, a través de las tarjetas de crédito 
se realizaron compras que superaron los 
19.000 millones de pesos, entre los que se 
encuentran más de 12.000 millones que 
utilizaron las cuotas y descuentos vigentes 
en más de 500 comercios.
Desde el Banco Tierra del Fuego remarca-
ron las posibilidades que le ofrecen a sus 
clientes, por ejemplo las cuotas de entre 2 
y 10 meses sin ningún tipo de interés. Esta 
política de sostener los planes de cuotas 
es clave para mantener el consumo en la 
Provincia, favorecer el nivel de actividad 
en todos los municipios y permitir que la 
gente pueda tener asistencia crediticia sin 
pagar costo financiero para realizar sus 
compras.    
Sumando los préstamos a empresas y a 
individuos, y los consumos a través de sus 
tarjetas de crédito, el Banco (monto que 

se potencia por la política de cuotas sin in-
terés) movilizó más de 26.000 millones de 
pesos orientados a fomentar el desarrollo 
de la economía provincial en el 2022.
En paralelo, el BTF  también resaltó el tra-
bajo orientado en seguir sumando canales 
y operaciones a los medios digitales y ac-
tualizando su red de cajeros automáticos 

para ofrecer más y mejores servicios a sus 
clientes. Con estos avances, las transaccio-
nes y usuarios de estos canales siguen cre-
ciendo y la entidad fue galardonada con 
el “Link de Oro”, una distinción otorgada 

por Red Link que evalúa el desempeño de 
las casi 40 entidades que la componen, con 
respecto a la utilización, mantenimiento y 
crecimientos de sus medios electrónicos.
“El Banco se administra con seriedad. Es 
una continuidad de distintas conduccio-
nes y refleja el nivel de su personal. De 
este modo el BTF pudo colaborar muy ac-

tivamente para sostener el consumo en la 
provincia, financiar a las empresas a tasas 
negativas y al mismo tiempo evidenciar 
solidez en los indicadores de la entidad”, 
concluyó Peirano.

Banco Tierra del Fuego

Movilizó más de 26.000 millones de pesos 
orientados a fomentar la economía local en el 2022
Sobre el desempeño del Banco en 2022, el presidente de la entidad, Miguel Peirano, remarcó que la entidad “cumple un rol de promoción del desarrollo, 
aún en etapas que reflejan niveles inflacionarios muy elevados”.

El Banco de Tierra del Fuego realizó préstamos por más de 6.600 millones de 
pesos a empresas e individuos en el 2022, consolidando así su rol de promover 
las inversiones y el consumo en la provincia.
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Río Grande.- En el programa Verano Nacional que se 
emite por LRA 24, Radio Nacional Río Grande, el Mi-
nistro de Defensa de la Nación Jorge Taiana detalló las 
acciones que su cartera viene llevando adelante en de-
fensa del Atlántico Sur, como la  creación de la primera 
Guarnición Militar Conjunta en Tierra del Fuego que 
será construida en Tolhuin y el despliegue de radares en 
el territorio. Además destacó la importancia de la Vigi-
lia por Malvinas en nuestra ciudad, así como también 
el enorme valor de la integración regional en América 
Latina.
“Tierra del Fuego tiene una serie de características que 
la hacen peculiar. Primero, está separada de la gran masa 
continental por el Estrecho de Magallanes, lo que esta-
blece una discontinuidad territorial. En segundo térmi-
no, se trata de una isla grande que está dividida ya que 
una parte pertenece a Chile y otra a la Argentina y en esa 
parte de nuestro país nosotros teníamos históricamente 
dos ciudades importantes, Ushuaia y Río Grande y lue-
go ha ido creciendo hasta conformar una tercera ciudad 
que es Tolhuin”, introdujo el funcionario nacional.
Taiana observó que en Tierra del Fuego “hay diferentes 
actividades y si bien ha habido mucha presencia de la 
Armada Argentina desde el principio, no olvidemos que 
Ushuaia fue creada por la Marina alrededor de la Base 
Naval, en tanto Río Grande tiene al BIM 5 (además de 
la Base Aeronaval) y tiene además un desarrollo indus-
trial importante”.
En ese sentido comentó que “la presencia de las Fuer-
zas Armadas estuvo representada básicamente por la 
Armada y con alguna presencia esporádica de la Fuer-
za Aérea Argentina y en utilizar las instalaciones como 
base para el ‘salto’ a la Antártida para poder desarrollar 
las campañas en el continente blanco”.    

UNA VISIÓN INTEGRAL DE LA DEFENSA

En este punto, el Ministro de Defensa remarcó que “se 
hace evidente y muy importante tener una visión más 
integral de de la provincia de Tierra del Fuego, Antárti-
da e Islas del Atlántico Sur y así como estamos desarro-
llando una tarea en la Antártida y en las distintas islas, 
también tener una visión más integral de la presencia 

de las Fuerzas Armadas en Tierra del Fuego y para eso 
pensamos -así como lo estamos haciendo con el polo 
naval de Ushuaia (Base Naval Integrada)- reforzar esta 
presencia en el resto de la Isla y en Tolhuin asentar una 
unidad del Ejército de manera permanente, lo que no ha 
habido hasta ahora”.
Taiana resaltó que el Corazón de la Isla “es un lugar 
estratégico por sus características geográficas propias y 
por lo tanto tiene que tener una buena defensa, ágil y 
móvil” y que la unidad del Ejército, va a estar integrada 
con tropas del Batallón de Infantería de Marina N° 5 

Escuela que tiene su asiento en Río Grande y que su 
radio de acción, según se ha evidenciado desde 1947, 
abarca a toda la geografía fueguina, siendo que en los 
últimos años, se le ha sumado el BIM 4 con asiento en 
Ushuaia.
“Nos parece que tenemos que penetrar más y tener una 
presencia permanente también del Ejército en Tierra 
del Fuego y eso es lo que hemos comenzado a hacer 
bajo la premisa de que el despliegue territorial del Ejér-

cito Argentino tiene que ser fortalecido en esta etapa y 
en los próximos años”, avizoró el Ministro.
Dio cuenta que este despliegue del Ejército Argentino 
no está en todo el territorio nacional, “por ejemplo, en 
Catamarca se cerró la unidad militar, pero ahora esta-
mos haciendo gestiones con la provincia norteña para 
reabrirlo nuevamente”.
“Las Fuerzas Armadas, principalmente el Ejército que 
es el que tiene mayor despliegue territorial, tienen que ir 
pensando en las realidades y las perspectivas de lo que 
es la estrategia argentina, que es una estrategia de defen-

sa autónoma y cooperativa, pero una defensa que tenga 
capacidad de disuasión, despliegue, control y vigilancia 
del conjunto del territorio nacional”.
Destacó que “la buena noticia es que en enero ya llegó el 
primer grupo (del Ejército Argentino), lo que llamamos 
el ‘Escalón Adelantado Río Grande’ que es un grupo de 
oficiales y suboficiales que se instala generosamente en 
la base del BIM 5 y desde ahí va a comenzar las tareas 
de relevamiento y preparación del terreno donde se va 
a instalar la base de la Guarnición Militar Conjunta en 
las afueras de Tolhuin, en un lugar que ya tiene la Ar-
mada y que será una instalación permanente por lo que 
hay que hacer muchas cosas, desde la infraestructura de 
servicios hasta las obras físicas. Con esto afianzamos 
nuestra decisión de fortalecernos en Tolhuin lo que nos 
va a dar la ubicación más austral del Ejército Argentino 
que hasta ahora era Rospentek en Santa Cruz”.    

“LA VINCULACIÓN AÉREA ES FUNDAMENTAL 
EN ESTE MOMENTO”

Por otra parte Jorge Taiana sopesó que “la vinculación 
aérea es fundamental en este momento porque no tene-
mos aún un ferry ni un puente físico que una a la Isla 
con el Continente y eso es lo que hicimos con la cone-
xión aérea de LADE entre Río Gallegos y Río Grande 
con los aviones Twin Otter que agilizara esta vincula-
ción, porque de lo contrario, la dificultad de integración 
del país, que es una vieja dificultad, seguirá en el tiem-
po. Nos cuenta integrarnos físicamente, pero con este 
puente aéreo, que pareció algo nimio en un principio, 
apuntamos a la dirección correcta; mostramos que te-
nemos que vincularnos más, mostramos que tenemos 

El núcleo será una unidad del Ejército Argentino

Taiana confirmó la creación de la 
Guarnición Militar Conjunta en Tolhuin
El Ministro de Defensa reveló que en enero ya llegó un primer grupo adelantado de dicha guarnición militar que se asentará en el Corazón de la Isla y 
tendrá como núcleo al Ejército Argentino con la integración también de infantes de marina del BIM 5. También adelantó que en pocos meses, “se insta-
lará un nuevo radar en Río Grande ya que el que instalamos es portátil, lo que nos permitirá tener un mayor y mejor control sobre todo el espacio aéreo 
argentino en el Atlántico Sur, que es una zona de interés de las grandes potencias y de muchos países, por su riqueza y por su posición geoestratégica con 
proyección hacia la Antártida”. 

La primera escalada de efectivos militares del Ejército Argentino ya llegó a Tierra del Fuego.
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que facilitar la vida de los que están en Tierra del Fuego 
y mostramos que tenemos que fortalecer las comunica-
ciones y el intercambio con el resto del territorio con-
tinental”.

INSTALACIÓN DE UN NUEVO 
RADAR EN RÍO GRANDE

En ese contexto, Taiana agregó que “ese fue el primer 
paso; el segundo paso que hicimos fue la reinstalación 
del radar en Río Grande porque es una zona geográfica 
extensa la que tenemos allí y faltaba un control efectivo 
ya que si bien tenemos un radar en Río Gallegos, Río 
Grande carecía de uno”.
Adelantó que “se instalará un nuevo radar en Río Gran-
de ya que el que instalamos es portátil, lo que nos per-
mitirá tener un mayor y mejor control sobre todo el es-
pacio aéreo argentino en el Atlántico Sur. Este nuevo 
radar se instalará en unos meses apenas lo termine de 
construir el INVAP”.
Reparó que en el Atlántico Sur “hay cada vez más mo-
vimiento (tanto navales como aéreos) porque el desa-
rrollo de la actividad hidrocarburífera, con la presencia 
cada vez más de plataformas petroleras que incluyen 
embarcaciones logísticas y el movimiento de helicóp-
teros, movimiento que tiene que ser supervisado y con-
trolado en defensa de nuestro territorio y control en el 
cual tienen relevancia la Fuerza Aérea Argentina y la 
Fuerzas Armadas en general”.
       
PROYECCIÓN ARGENTINA EN LA ANTÁRTIDA

La presencia permanente de la Argentina en la Antárti-
da se remonta a 1904 y es proyección se está potencian-
do. En este sentido, el Ministro de Defensa evaluó que 
“el Atlántico Sur es una zona de interés de las grandes 
potencias y de muchos países, por su riqueza, sino tam-
bién por su posición geoestratégica con proyección ha-
cia la Antártida donde el movimiento es cada vez mayor 
con el turismo antártico y las actividades de las bases”.
Agregó que “el interés por la Antártida crece, las bases 
se multiplican y nosotros también estamos recuperando 
bases. Este año estamos haciendo un esfuerzo grande 
en la Base Petrel que es una base que se quemó a fines 
de 1976. Hay que reconstruirla, sacar toda la basura, los 

restos quemados y ya estamos construyendo una nueva 
base que será una puerta excepcional al resto de la An-
tártida”.
En este sentido subrayó que “estamos fortaleciendo 
la presencia argentina en la Antártida porque tenemos 
claro que el Atlántico Sur es una zona de grandes ri-
quezas no solo ictícola, sino también hidrocarburífera 
y de minerales” y recordó que “gracias a la Convención 
del Derecho del Mar y a la presentación que hizo la Ar-
gentina en el 2009 y que fue finalmente aprobada, el 
límite exterior argentino pasa a las 200 millas de la Zona 
Económica Exclusiva y en algunos lugares llega hasta 
las 350 millas o bien hasta el límite de la plataforma; es 
decir, el talud continental”.

Continuó: “Sobre esa zona enorme de territorio, la Ar-
gentina tiene, no derechos especiales sobre la columna 
de agua -como lo tiene como Zona Económica Exclu-
siva sobre la pesca o concesión de pesca-, pero sí tiene 
soberanía sobre el suelo, los minerales o los animales 
que se arrastran por la zona del suelo y por el subsuelo; 
es decir, sobre los hidrocarburos y significa el talud y los 
depósitos sedimentarios que es una línea que llega has-
ta el Brasil donde este país ha descubierto un enorme 
yacimiento hidrocarburífero (el Presal). Es una zona de 
enorme riqueza que tenemos que proteger, defender y 
afirmar porque no hay dudas de que en ese siglo XXI 
será el foco de atención geopolítico. Somos el octavo 
país más grande del mundo y con esa extensión maríti-
ma lo es aún más y tenemos que defender con conoci-
mientos y presencia lo que es nuestro”.

TAIANA ENTREGA HOY 
LOS PAMPAS A RÍO GALLEGOS

“Estamos teniendo una presencia más fuerte en el Sur 
de nuestro país. Hace poco recuperamos un radar en 
Río Grande y ahora vamos a llevar a Río Gallegos una 
dotación de Pampas. Comenzaremos por tres para recu-
perar la capacidad de aviones de caza en el sur argentino 
de manera permanente para que hagan efectivo el con-
trol y la vigilancia de nuestro espacio aéreo y que contri-
buyan a recuperar una capacidad de disuasión”, aseveró.
Justamente el ministro de Defensa, Jorge Taiana, pre-
sentó junto al jefe de la Fuerza Aérea Argentina, el 
brigadier General Xavier Isaac, las aeronaves Hércules 
C-130 y IA 63 Pampa III – Bloque II para incorporar a 
esa dependencia militar y anunció que movilizará otras 
unidades al Sur del país, frente a las Islas Malvinas.
Las máquinas fueron modernizadas íntegramente en la 
Fábrica Argentina de Aviones “Brigadier San Martín” 
SA (FAdeA) con aportes del Fondo Nacional de la De-
fensa (FONDEF) y que serán incorporadas a la flota de 
la Fuerza Aérea Argentina.
“Esto es resultado de una decisión política y de una es-
trategia de reequipamiento que tiene su base en la ley 
FONDEF, que brinda los recursos para avanzar hacia 
esta dirección. Los aviones vamos a usarlos no solo para 
transporte, sino para fortalecer el despliegue, el control 
y la vigilancia de nuestro territorio”, expresó Taiana.

Asimismo, el titular de la cartera también mencionó 
la incorporación de dos nuevas aeronaves, Beechcraft 
y SAAB 340 y adelantó que próximamente se llevará 
una dotación de Pampas a la base de Río Gallegos: “Es-
tamos teniendo una presencia màs fuerte en el Sur de 
nuestro país. Hace poco recuperamos un radar en Río 
Grande y ahora vamos a llevar a Río Gallegos una dota-
ción de Pampas. Comenzaremos por tres para recuperar 
la capacidad de aviones de caza en el sur argentino de 
manera permanente”, aseveró.
“Esta es la prioridad que le damos desde el gobierno a la 
recuperación de las capacidades para que hagan efectivo 
el control y la vigilancia de nuestro espacio aéreo y que 
contribuyan con firmeza a recuperar una capacidad de 

disuasión y acción que esté a la altura de lo que merece 
y requiere nuestro país”, concluyó Taiana.
Por su parte, la secretaria de Investigación, Política In-
dustrial y Producción para la Defensa, Daniela Castro, 
señaló: “Las modernizaciones realizadas integralmente 
en FAdeA refuerzan esas indicaciones de la Directiva 
de Política de Defensa Nacional, que se asientan en la 
generación de conocimiento y en la industria nacional 
como soporte de la soberanía nacional”.

A su turno, Isaac destacó el trabajo realizado junto al 
Ministerio de Defensa con el aporte del FONDEF y el 
apoyo de Nación para “empezar a cubrir todas las posi-
ciones relativas favorables que la Fuerza Aérea y el ins-
trumento militar tienen en el país”, y aseguró que “cada 
pista y cada base que hay en la patria es una posibilidad 
de proyectar poder espacial.” Finalmente, en concor-
dancia con las palabras del Ministro reafirmó: “Vamos 
a ir a Gallegos con el Pampa para definitivamente desti-
narlo en lo que próximamente va a ser nuevamente la X 
Brigada Aérea, vamos a volver a tener presencia en una 
parte tan importante de la Patria como es el Sur”.
El Pampa modernizado se encontraba en desuso con 
prolongado tiempo fuera de servicio, siendo original-
mente una aeronave de la serie Pampa II. El proceso 
de modernización, requirió una inspección mayor por 
1.200 horas y una inspección eventual de sistema eléc-
trico, comando de vuelo, sistema hidráulico, sistema 
anemométrico, oxígeno y estructura.
A su vez, se realizó su remotorización y modernización 
de Pampa II a Pampa III - Bloque II, realizándole cam-
bios por obsolescencias, montaje de nuevo motor, mo-
dificación de aviónica digital y modificación de cabina. 
También recibió la modificación de sistema de oxígeno, 
la incorporación de una nueva Mission Computer, de 
sistema de navegación y tiro, e instalación de Head Up 
Display (HUD) y Data Link.
La nueva configuración Pampa III - Bloque II, cuenta 
con una actualización tecnológica de última generación, 
que mejora significativamente las capacidades de análi-
sis de vuelo a través de la incorporación de un software 
de entrenamiento virtual y un sistema de comunicación 
entre aeronaves, favoreciendo su performance y la for-
mación de los pilotos de la Fuerza Aérea Argentina.
Por su parte, el Hércules C-130 de matrícula TC-64 co-
rresponde a la última aeronave incluida en el programa 
de modernización y remoción de obsolescencias, que 
involucró cinco aviones Hércules de la Fuerza Aérea 
Argentina, prolongando su vida útil por al menos 20 
años y mejorando significativamente su desempeño en 
un proceso estratégico de recuperación de capacidades.
Entre los sistemas más relevantes modernizados se in-
cluye un sistema duplicado de control de vuelo, Comu-
nicación Satelital Comercial (Commercial Satellite Com-
munication - SATCOM); Sistema de Comunicación por 
Enlace de Datos controlado por el Piloto; Sistema de 
alerta de Proximidad de Tierra Ampliado; Sistema de 
Prevención de Colisiones; Radar Meteorológico Color, 
y Sistema de Control Ambiental Mejorado, entre otros.

Taiana adelantó que en pocos meses, “se instalará 
un nuevo radar en Río Grande ya que el que ins-
talamos es portátil, lo que nos permitirá tener un 
mayor y mejor control sobre todo el espacio aéreo 
argentino en el Atlántico Sur”.

El ministro de Defensa, Jorge Taiana, presentó junto al jefe de la Fuerza Aérea Argentina, el brigadier General 
Xavier Isaac, las aeronaves Hércules C-130 y IA 63 Pampa III – Bloque II para incorporar a esa dependencia 
militar y anunció que movilizará otras unidades al Sur del país, frente a las Islas Malvinas.
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Río Grande.- En el marco del control y 
vigilancia de fronteras por parte de nues-

tra Fuerza, que comprende actividades 
de constante cuidado de nuestro patri-

monio, reservas naturales silvestres que 
se encuentran dentro de parques nacio-

nales, se realizó un patrullaje preventivo 
que tuvo por finalidad el reconocimiento 
del terreno, vigilancia y prevención en el 
sector, como así también relevamiento y 
monitoreo de la actividad castorera iden-
tificadas a lo largo del recorrido.
La actividad contó con la participación 
del cuerpo de Guardaparques Nacionales 
encargados del Parque Nacional “Tierra 
del Fuego”, quienes en previa planifica-
ción con los gendarmes partieron con 
destino hacia el límite internacional fron-
terizo con el país de Chile.
La misma tuvo como objetivos: "el re-
conocimiento del área fronteriza; la ve-
rificación in situ de las especies, y, fun-
damentalmente, el afianzamiento de las 
relacione y la interacción".
Cabe destacar que dichos terrenos cons-
tituyen el área protegida más austral de 
Argentina y se resguarda bosques andi-
no-patagónicos testigos del encuentro 
del tramo final de la Cordillera de los 

Andes con el mar en el Canal de Beagle, 
que conecta los océanos Atlántico y Pa-
cífico Sur.
Tras un largo camino atravesado, los uni-
formados arribaron al objetivo: el Hito 
XXV, ubicado en el cordón pirámide 
(LAT: 54° 52' 51" – LONG: 68° 36' 38"), 

limite internacional con la República de 
Chile.
La patrulla concluyó exitosamente, sien-
do mérito de la articulación y coopera-
ción conjunta entre instituciones públi-
cas que conservan el patrimonio cultural 
y natural del país.

Río Grande.- El rompehielos “Almirante Irízar”, que 
partió el pasado miércoles para emprender la segun-
da etapa de la Campaña Antártica de Verano (CAV) 
2022/2023 para abastecer a la Base Antártica Conjunta 
Belgrano II, flanqueó "con éxito" un témpano de 1.560 

kilómetros cuadrados de superficie que se desprendió 
de una barrera de hielo, se informó este domingo ofi-
cialmente. 
De acuerdo con lo planificado por el Comando Conjun-
to Antártico (Cocoantar), el Irízar zarpó desde la Base 
Antártica Conjunta (BAC) Orcadas para dirigirse a la 
Base Belgrano II, para iniciar la travesía hacia el sur del 
mar de Weddell, indicaron. 
Según señalaron, llegar a la base Belgrano II “es un de-
safío desde el punto de vista náutico, ya que es la base 

antártica argentina más austral y ello implica una nave-
gación complicada por la presencia del campo de hielo 
que el Irízar cruzará en los próximos días”. 
El témpano A81 es producto de una ruptura que se pro-
dujo el 23 de enero en la barrera de hielo Brunt, que en 
2021 también sufrió una primera fractura del témpano 
de grandes dimensiones A74. 
En este caso se rompió uno de sus extremos y se gene-
ró un témpano de unos 1.560 kilómetros cuadrados de 
superficie. 
Además, se produjeron otras rupturas secundarias que 
formaron témpanos de varias decenas de kilómetros de 
extensión, que también están a la deriva en el sur del 
mar de Weddell. 
El Servicio de Hidrografía Naval de a bordo efectúa un 
seguimiento de las imágenes satelitales y una vez pro-
ducida la fractura se intensifica la frecuencia de su mo-
nitoreo. 
Se estima que el témpano de aproximadamente 150 me-
tros de calado y un promedio de 90 metros de altura 
sobre el agua, se desplaza hacia el oeste a una velocidad 
de aproximadamente 4 kilómetros por día. 
Además del seguimiento de las imágenes provenientes 
de los satélites argentinos Sacom e información sumi-
nistrada por la Comisión Nacional de Actividades Es-

paciales (Conae), se efectuaron también en la zona del 
témpano observaciones a través de un vuelo con los 
helicópteros Sea King para constatar cuántos témpanos 
secundarios y escombros de hielo se habían liberado. 
El Capitán de Navío, Carlos Recio, destacó la importan-
cia tanto operativa como científica: “Utilizamos todos 
los medios con los que dispone el buque para obtener 
un conocimiento científico y un rédito para el Servicio 
de Hidrografía Naval y para la Conae, que nos está brin-
dando un gran apoyo enviándonos todas las imágenes 
que el satélite Saocom tiene de este témpano gigante y 
que nos permite hacer el seguimiento para saber dónde 
y cómo se está moviendo”. 
Respeto al A81 aclaró que desde el punto de vista ope-
rativo no representa un peligro porque el buque cuenta 
con todos los sistemas electrónicos de última genera-
ción que fueron actualizados para esta Campaña An-
tártica. 
“Lo más importante es que tenemos los medios tec-
nológicos adecuados, el personal con una capacidad de 
análisis in situ, empírico y matemático, que es de pri-
mer nivel a nivel internacional, y gente con experiencia 
a bordo que puede entender lo que los técnicos dicen 
para transformarlo en una operación segura”, destacó 
Recio. 

En conjunto con personal de Guardaparques 

Integrantes del Grupo Especializado en Alta Montaña realizó 
patrullaje pedestre hacia el Hito XXV en Tierra del Fuego
Integrantes del Grupo Especializado en Alta Montaña (GEAM) dependientes del Escuadrón 44 "Ushuaia" llevaron adelante un patrullaje preventivo 
en conjunto con personal de Guardaparques dependientes del Parque Nacional “Tierra del Fuego”.

Campaña Antártica de verano 

El rompehielos Irízar flanqueó "con éxito" un témpano de 1.560 
kilómetros cuadrados
Se trata del témpano A81, que es producto de una ruptura que se produjo el 23 de enero en la barrera de hielo Brunt .De acuerdo con lo planificado 
por el Comando Conjunto Antártico (Cocoantar), el Irízar zarpó desde la Base Antártica Conjunta (BAC) Orcadas para dirigirse a la Base Belgrano II. 
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Río Grande.- El ex convencional constituyente munici-
pal Agustín Coto, referente de los denominados “liber-
tarios”, dialogó con FM La Isla sobre la reglamentación 
pendiente de la carta orgánica, el aumento de concejales 
y el proceso electoral que tendría un inicio anticipado, 
por el adelantamiento de las elecciones.
Respecto de la ampliación de concejales de 7 a 11, te-
niendo en cuenta la población que arrojó el censo, in-
dicó que “la convención ya concluyó y es tarea de los 
concejales la reglamentación. Tienen que adecuar la 
normativa vigente a la carta orgánica y están dentro de 
los plazos que tienen. También van a tener que definir la 
cuestión de género. Como convencionales votamos en 
contra del artículo, por cómo quedó, con la democracia 
paritaria; pero van a tener que instrumentarla por medio 
de una ordenanza. Previo a la convocatoria se tendrían 
que establecer esos requisitos, porque de lo contrario va 
a regir el criterio previo y el artículo ya no dice lo que 
decía. La cuestión de género la tienen que resolver por 
ordenanza, pero la cantidad de concejales no, porque es 
una manda de la carta orgánica, y eso tendría que estar 
en el decreto de convocatoria que tiene que firmar el 
intendente”, expresó.

CANDIDATURAS A TODOS LOS ESTAMENTOS

Entrando en el proceso electoral en sí, expresó que “la 
voluntad de Republicanos, que tiene a Javier Milei como 
referente nacional, es poner candidatos a todos los esta-
mentos, intendente, gobernador, concejales, legisladores, 
porque es la forma en que las propuestas del espacio van 
a llegar a la gente. El partido tiene sus autoridades, su 
asamblea, las listas las autoriza la asamblea como autori-
dad máxima, y tenemos la vocación de que se incorpore 
gente que venga de asociaciones civiles o de otro espacio. 
No tenemos previsto elecciones internas por cuestiones 
operativas, porque se está hablando de adelantar las elec-

ciones al 14 de mayo y esto complica cualquier elección 
interna de los partidos políticos”, señaló.
A diferencia de otros referentes de la oposición, no 
consideró que el gobernador Melella esté violando las 
normas al adelantar las elecciones a esa fecha. “Cuando 
se dictó la Constitución y la ley electoral no existían las 
PASO, y se pensaba en las elecciones de octubre, no en 
las de agosto al calcular los plazos. Entendemos que, al 
hablar de elecciones nacionales, se refiere a las PASO, y 
quedó superpuesto un criterio con otro, porque el siste-
ma que tenemos en la Constitución y la ley electoral son 
anteriores a las primarias”, argumentó.

SIN FRENTES

El partido competiría solo, al margen de sumar simpa-
tizantes. “Estamos teniendo conversaciones con gente 
que acerca en las tres ciudades, hay gente que viene tra-
bajando desde que fundamos el partido y no queremos 
inventar candidatos raros. Probablemente en las listas 
van a ver a quienes están trabajando desde siempre en 
Republicanos. Se sumará gente al espacio, pero no tene-
mos la intención de armar algún frente extraño o algo 
que sea estrictamente electoral, sino que queremos que 
siga creciendo el espacio. Tenemos una proyección de 
mediano y largo plazo, no solamente pensamos en el 
corto plazo, por eso van a ver a los referentes de Río 
Grande, Ushuaia y Tolhuin participando de las listas. 
Nos parece lo más lógico porque no queremos cambiar 
las reglas de juego en el cierre de listas, entre gallos y 
medianoche, por alguna gente que se acerca”, anticipó.
Lo cierto es que Coto encabezaría la lista de legislado-
res. “Es una posibilidad que sea candidato a legislador, 
pero no tenemos las listas definidas. Como jugamos en 
equipo, los que tenemos una imagen más pública, como 
el presidente del partido, el vicepresidente, el apodera-
do, tenemos una obligación institucional. En lo perso-

nal es posible que sea candidato a legislador, pero haré 
lo que el espacio considere lo mejor”, dijo.
“Nosotros participamos en elecciones en 2021 y 2022 y 

no hicimos ninguna alianza ni frente. Esta es una elec-
ción mucho más grande y claramente hablamos con 
gente que se acerca y coincidimos en los puntos básicos. 
Somos un espacio de centro derecha, con elementos li-
berales y conservadores. Nuestro partido es de corte 
liberal y tenemos que buscar el alivio fiscal, la menor 
cantidad de burocracia, racionalizar el gasto público, y 
lo hemos dicho hasta el hartazgo. Dentro de ese espíri-
tu, tenemos las puertas abiertas al que se quiera sumar. 
Hay partidos en formación que se quieren sumar y está 
bien que así sea”, concluyó.

Río Grande-. El Concejal Von der Thusen, junto al Con-
cejal Diego Lassalle y trabajadores de la Casa Legislativa, 
participaron del “Primer Encuentro Legislativo”. Dicho 
evento fue organizado entre el Concejo Deliberante de 
Río Grande y el Concejo Municipal de la Comuna de 
Porvenir. En la reunión quedó conformado el “Comité 

Binacional de la Isla Grande de Tierra del Fuego”.
De la reunión, Von der Thusen destacó que “Hoy pu-
dimos compartir junto al Alcalde y Concejales de la co-
muna de Porvenir, con quienes venimos construyendo 
esta iniciativa desde fines del año pasado. El encuentro 
fue muy fructífero, pudimos intercambiar experiencias, 
compartir muchas de las iniciativas que llevamos adelante 
desde nuestro lugar. La idea es intercambiar proyectos e 
ideas que sean aplicables a ambas comunidades. De esta 
manera creemos que podemos encontrar puntos en co-
mún y crecer de manera conjunta, ya que más allá de la 
frontera tenemos muchas cosas en común”.
Luego agregó: “Uno de los temas más importantes que 
tocamos fue la dificultad que tenemos los fueguinos para 
transitar por la isla. Sabemos de lo engorroso que es pasar 
las fronteras, por eso dialogamos sobre la necesidad de 
generar beneficios para hacer más sencillos estos pasos. 
También pensamos la posibilidad que quienes habitamos 

la Isla Grande de Tierra del Fuego tengamos libre circu-
lación”.
Lo más sobresaliente del encuentro fue el establecimien-
to del “Comité Binacional de la Isla Grande de Tierra del 
Fuego”, de la cual participarán en primera instancia las 
localidades de Río Grande y Porvenir. 
Por su parte el Alcalde de Porvenir, Sr. José Gabriel Pa-
rada Aguilar, expresó: “existe el ánimo de varios meses 
atrás, de la primera visita con el Concejo Municipal, de 
crear un comité binacional, que nos permita crear una 
gama de actividades que puedan desarrollar, compartir 
y coordinar, tanto la localidad de Río Grande, como de 
Porvenir”. 
Para finalizar Von der Thusen concluyó: “Es importante 
generar este tipo de lazos con ciudades cercanas. Consi-
dero que es mejor para todos si el crecimiento se da en 
conjunto para toda la región. En Río Grande y Porvenir 
somos fueguinos, solo divide una frontera”.

El ex convencional adelantó que Republicanos presentará candidatos a todos los estamentos

Agustín Coto adelantó sus aspiraciones 
a una banca de la Legislatura
El ex convencional municipal Agustín Coto aseguró que el espacio Republicanos presentará candidatos a todos los estamentos y, en lo personal, aspira 
a una banca en la Legislatura. Se reconoció como parte de un partido de centro derecha y dijo que están manteniendo diálogo con referentes afines a la 
ideología “liberal y conservadora”. No habría internas partidarias por el tiempo acotado, de adelantarse las elecciones al 14 de mayo, una decisión que 
no consideró “ilegal”, al tomar como base de cálculo las elecciones primarias nacionales. Respecto de la reglamentación pendiente de la carta orgánica, 
consideró que por ordenanza se debe definir el mecanismo para la “democracia paritaria”, que votó en contra; pero el aumento de concejales no porque 
“es una manda de la carta orgánica”.

El ex convencional constituyente municipal Agustín 
Coto, referente de los denominados “libertarios”, 
dialogó con FM La Isla sobre la reglamentación 
pendiente de la carta orgánica, el aumento de con-
cejales y el proceso electoral que tendría un inicio 
anticipado, por el adelantamiento de las elecciones.

Encuentro en Chile

“En Río Grande y Porvenir somos fueguinos, 
solo divide una frontera”, dijo von der Thusen
El Presidente del Concejo Deliberante, Raúl Von der Thusen, viajó a la ciudad de Porvenir para participar del “Primer Encuentro Legislativo” entre 
Concejales de Río Grande y de la localidad chilena.
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Río Grande.- El ex concejal y legislador 
radical Oscar Rubinos expuso por Radio 
Universidad 93.5 y Provincia 23 la situa-
ción del relleno sanitario de Ushuaia, que 
se ha convertido desde hace tiempo en 
un “basural a cielo abierto”.
Mencionó que el intendente Walter Vuo-
to ha realizado el llamado a licitación 
para el 15 de febrero para adjudicar el 
servicio pero, tras la reforma de la carta 
orgánica, no tendrá intervención el Con-
cejo Deliberante.
“Llama la atención que el contrato de la 
recolección de residuos y del basural de 
Ushuaia, porque ya no es más un relleno 
sanitario. Esto fue tratado en el Conce-
jo en 2013 y 2014, y el actual intenden-
te Walter Vuoto pudo participar de las 
discusiones porque era concejal. Los 
secretarios dieron las explicaciones y los 
concejales que acompañaron el proyecto 
pidieron algunas modificaciones que fue-
ron tenidas en cuenta. Es el servicio más 

costoso y el más importante de todos los 
que tiene la ciudad, pero ahora se agarran 
de un nuevo artículo de la carta orgánica 
sobre la concesión de servicios. El inten-
dente delegó en un secretario el pliego 
técnico, que es el secretario de Ambiente 
Molina, que está hace seis meses. Cada 
una de las veces que se licitó este servi-
cio, el secretario tenía que ir a dar expli-
caciones al Concejo y quien definía era el 
Concejo y el intendente. Esto que pasa 
ahora es inédito y hay errores groseros en 
el pliego”, afirmó.
“Veníamos de una exigencia para que 
toda la maquinaria que se utilice tuviera 
motores con cuidado del ambiente, con 
menos emisión de gases de efecto inver-
nadero, y mágicamente la actual licitación 
no tiene esa exigencia. Son camiones que 
van a transitar horas y horas por la ciu-
dad, y por 15 años no van a tener ningún 
elemento de protección del medioam-
biente. Por otro lado, no es obligatorio 

que sean vehículos cero kilómetro. Cuan-
do el actual intendente asumió en 2015 
recibió una flota completa cero kilóme-
tro de camiones y de maquinarias que se 
usa en el relleno. En el pliego permiten 
a la empresa iniciar sin ningún vehículo 

nuevo por tres meses. El único que tiene 
la facultad para otorgar prórrogas inde-
finidas para los vehículos es un director, 
ni siquiera es el intendente el que pone 
la firma, y es algo que ningún Concejo 
Deliberante autorizaría”, sostuvo.
“El argumento ahora es que están apura-
dos y necesitan que gane alguien y traiga 
el camión que pueda, pero tuvieron cinco 
prórrogas del contrato. Hace cuatro años 
están pensando en esto y ahora este apu-
ro va a perjudicar a la ciudad, porque son 
camiones viejos y con menos capacidad 
de carga de tonelaje, ya que pasan de 11 a 
8 toneladas”, manifestó.
“La empresa puede empezar con vehícu-
los con 10 ó 20 años de antigüedad, por-
que no está especificado y el municipio 
no puso límite. No hay ningún artículo 
que genere una penalización o rescisión 
de contrato si la empresa nunca más 
pone camiones nuevos. Cuando Vuoto 
fue concejal, esto se trató en comisión, 
en debate ciudadano, en audiencias pú-
blicas y esa posibilidad de opinar hoy se 
la niega a los concejales electos de la ciu-
dad. Todos queremos camiones que no 
emitan gases con efecto invernadero y no 
corresponde que esto no sea participati-
vo”, cuestionó.

“El Concejo Deliberante dio cuatro pró-
rrogas extra, con el argumento de que es-
taban trabajando con Nación para hacer 
un relleno sanitario en Tolhuin, y en su 
momento dije que esto era un disparate, 
porque significaría transitar por la ruta a 

diario con 160 mil toneladas de basura. 
Por suerte entraron en razón y fue parte 
de la improvisación”, agregó.

DESECHOS FABRILES SIN TRATAR

Al margen del mecanismo sui generis 
que se implementará en la licitación, 
Rubinos se mostró preocupado por la 
contaminación que se está generando. 
“Durante 2012 y 2013 se trabajó mucho 
con la industria para que dejaran de llevar 
residuos al relleno. En ese momento la 
mitad de los residuos eran domiciliarios y 
la otra mitad eran industriales. Logramos 
aprobar una ordenanza para que termi-
nen de ingresar esos residuos al relleno, 
pero en 2016 el intendente hizo una ex-
cepción a la norma y empezaron a ingre-
sar residuos industriales nuevamente. En 
muchos casos están destapados y hay un 
informe de ingenieros de la Secretaría de 
Ambiente de la provincia que demuestra 
que es un basural. En 2017 dejaron cons-
tancia en el informe del ingreso descon-
trolado de los residuos industriales, de 
la existencia de plaquetas y residuos sin 
tapar que nunca pasaron por un proce-
so de reciclado. Esto hizo colapsar una 
parte del basural y se ven bolsas celestes, 

Mencionó informes de científicos sobre el vertido de contaminantes en el río Olivia y el Canal de Beagle

Rubinos cargó contra al “basural a 
cielo abierto” de Ushuaia y advirtió 
sobre el daño que está generando
El ex legislador radical acusó al intendente Walter Vuoto por la inacción ante el estado  del “basural a cielo abierto” en el que se ha convertido el relleno 
sanitario, y afirmó que está contaminando el río Olivia, los chorrillos aledaños y el Canal de Beagle. La empresa Agrotécnica Fueguina, que lleva cinco 
prórrogas del contrato, habría continuado con el vertido de basura por encima de celdas ya cerradas, sin ninguna contención de membrana, y se observa 
una montaña que supera unos 30 metros el cerco perimetral, dijo. Recordó que estaba prevista una parcela adicional para colocar nuevas celdas, pero 
Vuoto se la entregó a dos empresas. Hubo advertencias de la Secretaría de Ambiente que fueron desoídas y opiniones de científicos que ratifican la preo-
cupación por el impacto en la fauna marina del canal, dado que “hoy no hay nidos que no tengan nylon”, señala un informe.

El ex concejal y legislador radical Oscar Rubinos expuso por Radio Universidad 
93.5 y Provincia 23 la situación del relleno sanitario de Ushuaia, que se ha con-
vertido desde hace tiempo en un “basural a cielo abierto”.
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grises y blancas, que son propias de ese 
sector, en la ladera que da al río Olivia. 
Según un informe científico, esos resi-
duos llegan al Canal Beagle”, alertó.

PARCELA PARA PRIVADOS

Además dio a conocer que se había pre-
visto la posibilidad de ampliar el relleno. 
“El relleno tenía aprobada otra parcela 
de dos hectáreas y media, previendo el 
crecimiento, esto lo aprobó el Concejo 
Deliberante y se firmó el contrato con 
Agrotécnica Fueguina para que a partir 
de 2015 siguiera allí el relleno. Nadie sabe 
por qué el intendente, habiendo aproba-
do eso como concejal, en marzo de 2016 
firmó la entrega de esta parcela a cambio 
de obras a dos empresas que no tenían 
nada que ver con el relleno sanitario. 
Una tenía que hacer un depósito y poner 
maquinarias, pero eso nunca pasó. En 
noviembre de 2017 la autoridad de apli-
cación advirtió sobre impactos negativos 
de alto nivel con lo que estaban haciendo. 
La Secretaría de Ambiente intimó a dete-
ner de inmediato el incremento en altura 
de los módulos que ya estaban cerrados 
con membrana. Esos residuos por enci-
ma no están envueltos por membrana y 
las lluvias hacen que vayan al río. Tam-
bién intimó a utilizar la parcela prevista 
para la disposición final en 2011. Esa es 
la parcela 223, que nunca la usaron y el 
intendente la entregó a otras empresas; 
y siguen acumulando residuos en altura”, 
aseveró.
“Yo he hecho un seguimiento fotográ-
fico y es impresionante cómo cambia 
la altura. El cerco perimetral está por lo 

menos 30 metros por debajo de la mon-
taña de basura que hicieron. Agrotécnica 
ha hecho el mejor negocio de los últimos 
años, porque ha puesto basura en altu-
ra sin ningún tipo de membrana ni de 
pozo. Es impresionante cómo se ve en 
los alrededores cómo llega la basura y los 
líquidos al río Olivia y al Canal Beagle, 
cuando se deberían poner en celdas con 
membrana, triturarse la basura, algo que 
tampoco se hace porque la trituradora se 
les quemó por falta de mantenimiento. 
Están pasando una oruga por encima 
que da vergüenza, porque debe tener 55 
años. Por pliego eso no se hace con una 
oruga sino con una pata de cabra, que 
va triturando y tiene un gran peso. Sin 
embargo, a Agrotécnica le vienen dando 
prórrogas sin necesidad de inversión ni 
mantenimiento de maquinarias”, mani-
festó.
“Seguramente en su campaña de re-ree-
lección Walter Vuoto va a anunciar que 
abrirá una nueva parcela dos días antes, 
pero hay que analizar la basura que fue-
ron acumulando y cuánto está contami-
nando el río Olivia y los arroyos alrede-
dor del relleno”, reclamó.
“Han perdido cinco años tirando basu-
ra arriba de celdas terminadas. Con la 
parcela 223 firmaron un convenio, a una 
empresa no le quedó nada y a la otra, 
que ha acumulado chatarra, le quedaron 
2.500 metros. Toda esta improvisación y 
falta de visión de futuro ha generado un 
problema gravísimo a la ciudad, cuando 
lo podrían haber resuelto con el 10% de 
la tierra que entregaron a estas empresas. 
El relleno actualmente está fuera del eji-
do urbano y lo querían llevar afuera del 

ejido de Tolhuin, pero es mentira que no 
pueden resolver el problema y que ne-
cesitan ampliar el ejido. Hablando con 
la provincia o con un privado se puede 
definir el lugar y resolver el problema”, 
planteó. 
Finalmente aclaró que la licitación que se 
lanza es para la recolección de residuos, 
porque para el relleno el Concejo Deli-

berante le dio un año de prórroga, por lo 
cual “el intendente no va a hacer nada”. 
“Hay un informe de una científica de 
Ushuaia que dice que en el Canal Bea-

gle todos los nidos tienen nylon. No hay 
una persona que se acerque al basural 
y no salga espantada por lo que ve. La 
municipalidad ignora las intimaciones 
de la autoridad de aplicación, que mar-
có ocho puntos para resolver. Yo pedí 
un informe sobre el basural y el relleno, 
y nunca contestaron. Están generando 
contaminación con líquidos que no es-

tán contenidos y residuos que están vo-
lando, y esto lo han dicho especialistas 
de la Secretaría de Medio Ambiente”, 
concluyó. 

“Llama la atención que el contrato de la recolección de residuos y del basural de 
Ushuaia, porque ya no es más un relleno sanitario. Esto fue tratado en el Con-
cejo en 2013 y 2014, y el actual intendente Walter Vuoto pudo participar de las 
discusiones porque era concejal. Los secretarios dieron las explicaciones y los 
concejales que acompañaron el proyecto pidieron algunas modificaciones que 
fueron tenidas en cuenta”, dijo el ex concejal y legislador radical.
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Río Grande.- Las figuras de los soldados 
que se encontraban en el Boulevard del 

paseo A.R.A General Belgrano, fueron 
restauradas y se colocarán en una plaza 

cívica que el Municipio construirá en el 
lugar mencionado. 

Silvina Mónaco, secretaria de Obras y Ser-
vicios Públicos del Municipio, explicó que 

"hemos mantenido diversas reuniones con 
el Centro de Veteranos "Malvinas Argen-
tinas" para trabajar y acordar junto a ellos 
la idea de llevar adelante estos trabajos" y 
detalló que "la intervención que vamos a 
hacer es una readecuación del paseo Cru-
cero General Belgrano que va a culminar 
con el desarrollo de una plaza cívica frente 
a la Rotonda del Avión en donde se junta 
la Av. Santa Fe y Héroes de Malvinas". 
"Durante los trabajos se van a reubicar 
los soldados y la silueta de las Malvinas" y 
agregó que "la intervención del boulevard 
tiene un alcance más grande, el cual es lle-
gar hasta la Av. San Martín con cambio de 
la figura de solados, de parquización, de 
veredas y de muretes". 
Mónaco especificó que "también se reu-
bicarán figuras representativas como el 

cañón, el sector donde están los mástiles 
y las placas" y señaló que "en esta obra se 
van a sumar nuevos espacios conmemo-
rativos a Malvinas y al Crucero General 
Belgrano".
Finalmente, sostuvo que "la intervención 
va a estar acompañada de un trabajo ur-
bano donde se van a reformular todas 
las veredas, equipamiento, iluminación 
y parquización en todo el recorrido ur-
bano del boulevard que va desde la Av. 
San Martín hasta la calle Héroes de Mal-
vinas". 
Mientras que, "en lo inmediato se va em-
pezar a trabajar desde el sector que da ha-
cia Héroes de Malvinas, lo cual incluye la 
reformulación de todo el boulevard y la 
prioridad será trabajar en la plaza cívica", 
aseguró.

Tolhuin.- El Gobierno de la Provincia, junto a Vialidad 
Nacional, comenzó este lunes con nuevos trabajos de 
asfalto de la Ruta N°1. Previo a esto, el pasado miér-
coles 1 se realizó movimiento de suelo para iniciar con 
esta parte. 
En ese sentido, el presidente de la Dirección Provin-
cial de Vialidad, Edardo Sandri detalló que "estos 500 
metros de asfalto se suman a los 1200 metros que ya se 
asfaltaron y se seguirá trabajando en los terraplenes de 
la Cabecera del Lago". 
"Con esta parte concluimos los trabajos en el sector 
donde hay vecinos y vecinas y que entendemos que por 

ahí, puede ser molesto" indicó el Presidente de la DPV. 
Asimismo, Sandri especificó que "luego de estos me-
tros, en el Puente Río Turbio, todo lo que es la cabecera 
del lago, se realizará todo el trabajo complejo de movi-
miento de suelo y posteriormente se asfaltar". 
Por su parte, la Ministra de Obras y Servicios Públicos, 
Gabriela Castillo, señaló que "es una alegría importan-
te ver como continúa avanzando esta obra, que fue un 
compromiso con las vecinas y los vecinos" valorando 
que "potenciará el corredor turístico que se instala en 
la Cabecera del Lago Fagnano, por lo que avanzar en la 
conectividad, es sumamente importante".

Municipio de Río Grande

Construirán una plaza cívica en el boulevard 
del Paseo ARA General Belgrano
Allí se instalarán las figuras de los soldados que fueron restauradas y también elementos representativos como el cañón y el sector de mástiles y placas. 
Los trabajos próximos a llevarse a cabo fueron acordados con el "Centro de Veteranos Malvinas Argentinas". Se llevará adelante también una nueva 
intervención de infraestructura, urbanización, parquización y de reacondicionamiento para las vecinas y vecinos de Río Grande. 

Bajada del Lago Fagnano

Se retomaron los trabajos de asfalto en la Ruta 
Provincial N° 1
Se trata de 500 metros más de asfalto, que se suman a los 1200 metros que se concretaron la temporada pasada. A su vez, se realizan nuevos trabajos de 
preparación del suelo para continuar con otras etapas.
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Río Grande.- Ayer, alrededor de 16.25 
horas, se registró una violenta colisión en 
la intersección de avenida Perón y Go-
bernador Paz de Río Grande.
Se vieron involucrados los vehículos:  
Fiat Toro, color blanco, conducido por 
Jorge Echeverría de 43 años y un rodado 
Citroën C-elisee, color gris al mando de 
Ignacio Alejandro Díaz Vera de 35. Am-
bos conductores fueron trasladados en 
ambulancia hacia sede hospitalaria para 

su asistencia producto de diversas lesio-
nes que manifestaron. 
Producto del fuerte choque, se vio afec-
tado el cerco y la fachada del inmueble 
sito en Juan D. Perón 300 y la unidad Fiat 
Argo, el cual se encontraba estacionando 
por calle Gobernador Paz al 300.
En virtud de que los conductores presen-
tan lesiones, se da intervención al Juzga-
do de turno, se resguardan los vehículos. 
Se labran las actuaciones de rigor.

Río Grande.- Este lunes a las 15.50 horas, se dio cuen-
ta de una colisión en Base Marambio 2700. En el he-
cho, resulto involucrado un único vehículo marca Fiat 
modelo Cronos, conducido por Nancy Laura Brizuela, 
quien había colisionado el cerco perimetral correspon-

diente al Aeropuerto.
Se solicitó personal de Tránsito Municipal al lugar, quie-
nes realizaron alcotest a la mujer arrojando 2,07 G/L, 
labrando acta de comprobación y traslado del rodado al 
corralón. Vale destacar que la mujer no sufrió lesiones.

Hubo al menos dos heridos

Chocaron y una de las unidades terminó dentro 
de una vivienda en calle Gobernador Paz
El choque ocurrió en Gobernador Paz y avenida Perón. Una camioneta Fiat Toro y un Citroën terminaron colisionando contra el frente de una vivienda 
y otro automóvil estacionado. Los dos conductores resultaron heridos. Intervino el juzgado de turno. 

Río Grande

Mujer con 2,07 de alcohol en sangre terminó contra 
el alambrado del aeropuerto
Una conductora de un Fiat Cronos terminó impactando contra el alambrado del aeropuerto. El al-
cotest arrojó 2,07 gramos de alcohol, por litro de sangre.

Uno de los rodados que chocó terminó dentro de una vivienda de calle Gober-
nador Paz. 

Importante choque en Perón y Gobernador Paz, entre una camioneta Fiat Toro y 
un Citroën. 

Los conductores resultaron heridos. 
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Ushuaia.- La reprogramación fue a raíz de que uno de 
los jueces presentó un cuadro de descompensación de 
Salud.  
Ayer, José Ceferino Lencina debía comenzar a ser enjui-

ciado por el delito de homicidio doblemente agravado, 
por la muerte de quien fuera su pareja, Zulema Victoria 
Medina, ocurrida el 22 de febrero de 2022.  
Cuando se desarrolle el juicio, el Tribunal de Juicio esta-

rá presidido por el juez Alejandro Pagano Zavalía, con 
las vocalías de los Dres. Maximiliano García Arpón y 
Rodolfo Bembihy Videla.  
En tanto, el Ministerio Público Fiscal estará representa-
do por el Dr. Daniel Curtale y la defensa del imputado 
la ejercerá un Defensor Oficial.  
El hombre llega a juicio privado de su libertad, dado 
que desde que ocurrió el hecho y fue hallado por la Po-
licía quedó detenido. 

Río Grande.- La División Policía Científi-
ca de Río Grande, cuenta con una base de 
datos de características únicas en el país, 
con más de diez mil huellas de calzado y 
colabora permanentemente con el escla-
recimiento de los hechos criminales que 
ocurren en Argentina y también países li-
mítrofes, como Chile.  
Por su parte, el Comisario Inspector Ho-
racio Vargas, Jefe de la Policía Científica 
de Río Grande, explicó en la TV Publi-
ca Noticias, como se llevó adelante la in-
tervención a raíz del requerimiento de la 
Policía Científica de La Pampa. “Normal-
mente recibimos pedidos de colaboración 
de distintas comisarías y fiscalías de todo 
el país, respecto de la identificación de ras-
tros de pie calzado”  
En este caso, tal como el caso de Fernan-
do Báez Sosa, se trató de una colabora-
ción técnica: “Hay situaciones como los 
secretos que sumario que se imponen 
en determinadas causas y, si bien somos 
fuentes de consulta, no nos permiten par-
ticipar directamente del caso, como llevar 

adelante nosotros mismo la peritación”.  
Por este motivo, los integrantes de la de-
pendencia policial asesoran a otras Policía 
“o al ente investigador que está llevando 
adelante la causa”  
En el caso de Lucio Dupuy, explicó, “ase-
soramos al personal de la Policía de la 
Pampa a cómo llevar adelante la perita-
ción, las probables conclusiones y algunos 
que otros datos técnicos que ellos deberán 
tener en cuenta para poder llegar a lograr 
una identificación de ese calzado”.  
Sostuvo que este tipo de estudio se ubica 
en el campo de la scopometría, “es una 
rama de la criminalística que se dedica al 
estudio comparativo y de mediciones. Se 
busca ciertas características en el rastro 
del pie calzado o en la impronta que ten-
gamos y se compara con algún calzado 
vinculado a la causa para encontrar una 
similitud”  
La Policía de Tierra del Fuego, desde hace 
más de 20 años, viene armando y perfec-
cionando esta base de datos, en la que, a 
través de la carga información obtenida de 

modo artesanal, “vamos clasificando –los 
distintos calzados- por marca, modelo, 
tipo, característica y a través de la figura 
geométrica, si existe, podemos empezar a 
hacer una identificación”.  

“Esto nos da una vasta información por 
lo menos para orientar la investigación, 
cuando no tenemos un autor, se comple-
menta otras tareas investigativas que lleva 
parte las comisarías, la División de Delitos 
Complejos, o todo aquello que esté rea-
lizando una investigación en la que nos 
toca intervenir”, concluyó el Comisario 
Inspector, Horacio Vargas, Jefe de la Poli-
cía Científica.  

EL CASO  
Cabe mencionar que el juicio por el cri-
men de Lucio Dupuy, producido el 26 de 
noviembre de 2021 cuando el niño tenía 5 
años, culminó el pasado 2 de febrero.  
Los jueces de Tribunal de Audiencias de 
Santa Rosa, La Pampa, declararon culpa-
bles a la madre, Magdalena Espósito Va-
lenti, y a la pareja de ella, Abigaíl Páez, de 
los delitos de homicidio agravado. Para 
los jueces Alejandra Ongaro, Andrés Olié 
y Daniel Sáez ambas mujeres fueron las 
responsables del infanticio de Lucio que 
logró conmover al país.  

Mediante la Base de Datos de huellas de calzados  

La Policía Científica Fueguina brindó colaboración 
para el esclarecimiento del caso de Lucio Dupuy
Tal como ocurrió con la investigación por el asesinato de Fernando Báez Sosa, la Policía Científica de la Provincia de Tierra del Fuego asistió con consul-
tas técnicas en la causa para el esclarecimiento del infaticio de Lucio Dupuy. Fue ante el requerimiento de peritos de la Policía Científica de La Pampa.  

Se descompensó un magistrado  

El juicio al femicida José Lencina se pospuso hasta 
el 15 de febrero

El juicio al femicida José Lencina se pospuso hasta 
el 15 de febrero, ya que se descompensó un magis-
trado.  
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Buenos Aires.- Ayer lunes 6 de febrero, el 
Tribunal Oral en lo Criminal N°1 de Do-
lores condenó a Máximo Thomsen, Enzo 
Comelli, Matías Benicelli, Ayrton Viollaz, 
Blas Cinalli, Luciano, Lucas y Ciro Pertos-
si como culpables del asesinato de Fer-
nando Báez Sosa, cometido el 18 de enero 
de 2020 frente a la discoteca Le Brique en 
Villa Gesell.
Thomsen, Ciro Pertossi, Enzo Comelli, 
Benicelli, Luciano Pertossi fueron conde-
nados a prisión perpetua por el delito de 
homicidio doblemente agravado por ho-
micidio premeditación y alevosía en con-
curso real con lesiones leves.
Tras la decisión María Claudia Castro, 
Christian Rabaia y Emiliano Lázzari, el 
proceso llega a su fin, luego de trece au-
diencias y 87 testigos, a 3 años y 17 días 
del hecho.
Termina un caso paradigmático, un hecho 
que identificó a la sociedad y que lo volvió 
el expediente más seguido por el públi-
co general desde el femicidio de Ángeles 
Rawson en 2014. La síntesis más lúcida al 
respecto, de por qué este caso atrapó la 
atención general, fue realizada por el juez 
David Mancinelli, el encargado de enviar a 
prisión a los rugbiers, bajo cuya firma es-
tuvo la instrucción de la causa, a cargo de 
la fiscal Verónica Zamboni e inicialmente 
el fiscal Walter Mércuri.
Mancinelli aseguró a Infobae que “las 
bondades de Fernando captaron la aten-
ción de la sociedad. Era un hijo cariñoso, 
un compañero leal, un novio fiel, com-
prometido con tareas sociales. Silvino y 
Graciela criaron a un ser humano her-
moso. No fue el justo el final que tuvo, 
no merecía ese martirio. Y la gente vio en 
Fernando a sus hijos, a sus hermanos. La 
sociedad ya no tolera la violencia, la pre-
potencia. Fernando fue abrazado como 
un símbolo de paz”.
Los fundamentos del fallo estarán dispo-
nibles en la jornada de hoy en la página 
de la Suprema Corte bonaerense. En todo 
caso, el equipo de defensores de los acu-
sados ya tiene redactada su apelación que 
presentará en Casación. El destino de los 
acusados en la cárcel podrá comenzar a di-
vidirse, tras estar encerrados tres años en 
pabellones exclusivos para ellos, estipulan 
fuentes penitenciarias. Podrán ser separa-

dos y enviados incluso lejos de sus fami-
lias, de acuerdo a los pedidos de cupo que 
haga la Justicia.

CUÁLES FUERON LAS PRUEBAS 
CONTRA LOS OCHO IMPUTADOS

Máximo Thomsen fue, sin dudas, el más 
comprometido. Además del cruce que 
tuvo con Báez Sosa dentro de Le Brique, 
y que le valió la expulsión del boliche, lo 
complican varios videos en los que se lo 
ve pateando a Fernando mientras está en 
el piso. Aparte del material audiovisual, 
distintos testigos, entre ellos Tomás Bi-

donde y Lucas Filardi, aseguraron haberlo 
visto dándole “puntinazos” a la víctima y 
“pisotones”.
Sin embargo, la prueba más determinante 
en su contra llegó a través de una pericia 
scopométrica. La misma concluyó que la 
marca de una pisada en la cara de Fernan-
do se correspondía con el calzado que el 
rugbier llevaba puesto la madrugada del 
crimen. “No había posibilidad de error de 
que fuera de otra zapatilla”, dijo la perito 
Haydeé Almirón en referencia a las Cyclo-
ne negras que, además, tenían sangre de 
la víctima.
Ciro Pertossi fue uno de los primeros en 
abordar a la víctima “mientras estaba de 

espaldas y en estado de indefensión”, ase-
gura la causa. Según la fiscalía y el particu-
lar damnificado, “Ciro Pertossi golpeó a 
Fernando por su flanco derecho. A la vez 
que (Enzo) Comelli lo hizo por el izquier-
do”, coincidieron en sus alegatos.
A Ciro Pertossi también lo dejaron ex-
puesto los registros fílmicos: en uno de 
ellos se ve cómo, minutos antes de la gol-
piza, le dio su buzo a Juan Pedro Guarino. 
“Un claro indicio de que se iba a pelear”, 
sostuvo Facundo Améndola, uno de los 
abogados representantes de los Báez 
Sosa. En otro video quedó en evidencia 
cómo “se chupó los dedos para evitar que 

la Policía descubriera que tenía sangre de 
Fernando en las manos”, agregó el abo-
gado.
Además, constan en la causa los audios 
y mensajes que envió desde su celular 
aquella madrugada. “Chicos de esto no 
se cuenta nada a nadie”, dijo en el grupo 
de WhatsApp, “Delboca3″, integrado por 
todos los imputados. A eso se suman las 
búsquedas efectuadas en Google, entre 
las 6.21 y las 6.22 y entre las 10.16 y las 
10.17 del 18 de enero de 2020. “Pelea en 
Villa Gesell”, escribió Pertossi en el bus-
cador después del crimen. Hay, también, 
un mensaje que le envió a Ana: “Machu 
(Máximo) y Enzo mataron a un pibe”. 

También, en el jean que usó esa noche ha-
bía sangre de Báez Sosa.
A Enzo Comelli se lo acusó de haber “no-
queado” a la víctima. “Agredió a Fernando 
al unísono con Ciro Pertossi. Él llegó por 
el flanco izquierdo: es asombrosa la coor-
dinación para pegarle en el mismo mo-
mento. Excepcional forma de abordaje. 
Existió entonces una planificación”, dijo 
Améndola y subrayó que varios testigos lo 
reconocieron en la rueda, que golpeó a los 
amigos de la víctima y luego se sacó fotos 
al final del hecho.
Durante los últimos días, al igual que 
Máximo Thomsen, Comelli solicitó una 
entrevista con una psicóloga en la cárcel 
de Dolores.
Sobre Blas Cinalli, había ADN suyo deba-
jo de la uña del dedo meñique de la mano 
izquierda de Fernando. Al igual que Ciro 
Pertossi, los mensajes que mandó aquella 
madrugada después del crimen lo dejaron 
expuesto. “Nos pelamos contra unos che-
tos, los rompimos jajaj”; “Creo que ma-
tamos a uno”; “Alta noche. Nos vamos 
al centro a premiar”. “No hubo un solo 
mensaje ni una actitud posterior de uno 
de los acusados que demuestre un tipo de 
arrepentimiento. Al contrario: se regocija-
ron”, consideró Améndola.
Ayrton Viollaz. Tanto la fiscalía como el 
particular damnificado aseguraron que fue 
quien “dio la orden de empezar el ataque”. 
“‘Es ahora, es ahora’, gritó cuando cons-
tató que la policía se retiraba del lugar”, 
coincidieron. En los videos exhibidos al 
final de los alegatos, el abogado Fernan-
do Burlando identificó a Viollaz “a esca-
sos centímetros de Fernando Báez Sosa”. 
Además, varios testigos, entre ellos, Julián 
García y Lucas Begide, lo marcaron como 
quien impartía gritos temor.
Lucas Pertossi registró el inicio del ataque 
con su teléfono. “Al escuchar la orden (de 
Viollaz), comenzó a grabar el video. La se-
cuencia es corta porque dejó de filmar y 
guardó el celular para sumarse a la pelea. 
Algunos testigos lo identificaron de pie 
junto a Fernando y golpeando a los ami-
gos”, apuntaron los fiscales y el particular 
damnificado. Tras la golpiza, Lucas Per-
tossi volvió al lugar del hecho y envió un 
audio a sus amigos diciendo: “Estoy acá 
cerca de donde está el pibe (...) Caducó”.

Río Grande.- Ayer, finalizó la etapa de 
testimoniales en el Tribunal de Juicio en 
lo Criminal del Distrito Judicial Norte, en 
una audiencia de debate que se desarrolla 
a puertas cerradas a pedido del Fiscal Ma-
yor DJN, Dr. Martin Bramati, en la que 
prestaron declaración dos médicos foren-
ses y una psicóloga.  

El martes 7 se reanuda el debate, a partir 
de las 11 horas para dar inicio a la etapa de 
alegatos de las partes.  
El Tribunal de Juicio está presidido por 
la jueza Verónica Marchisio y los jueces 
Eduardo López y Juan José Varela; en tan-
to que la defensa del imputado la ejercen 
las abogadas Sandra Arenas y Erica Soto.  

Acusados de matar a Fernando Báez Sosa

Condenaron a prisión perpetua a 
cinco de los rugbiers
El Tribunal Oral en lo Criminal N° 1 comunicó su decisión tras el proceso. Las pruebas contra los ocho imputados.

Ayer lunes 6 de febrero, el Tribunal Oral en lo Criminal N°1 de Dolores condenó 
a Máximo Thomsen, Enzo Comelli, Matías Benicelli, Ayrton Viollaz, Blas Cinalli, 
Luciano, Lucas y Ciro Pertossi como culpables del asesinato de Fernando Báez 
Sosa, cometido el 18 de enero de 2020 frente a la discoteca Le Brique en Villa 
Gesell.

Tribunal de Juicio Distrito Judicial Norte  

Hoy serán los alegatos en juicio por violencia de género
El acusado Carlos Canalicchio enfrenta un juicio oral por los delitos de 
privación ilegítima de la libertad, lesiones, daños y lesiones agravadas; 
provocadas a su ex pareja.  



Tierra del  Fuego, mar tes 7 de Tierra del  Fuego, mar tes 7 de FEBREROFEBRERO   de 2023de 2023Pag. 18 PUBLICIDADPUBLICIDADPag. 18 DEPORTESDEPORTES
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Ushuaia.- Para esta especial visita que se 
realizó el pasado miércoles el boxeador 
Gonzalo “Patón” Basile, y que fuera re-
cibido por el equipo del Instituto Muni-
cipal de Deportes y el subsecretario de 
Fortalecimiento Territorial de la Munici-
palidad de la capital fueguina, se destaca 
que el encuentro fue muy agradable en el 
que dialogaron sobre varios temas con el 
pugilista, que se encuentra paseando por 
la ciudad.

Al respecto, el vicepresidente del (IMD); 
profesor Ramiro Bravo destacó que: "Re-
pasamos sus comienzos y trayectoria en 
el boxeo, y de la importancia de practicar 
deportes por todo lo que esto representa. 
El niño o niña que realiza una práctica 
deportiva, desarrolla el respeto, el traba-
jo, la humildad y el sacrificio, aspectos 
que también nos forman como personas 
y ciudadanos", contó además que: “Ha-

blamos de la posibilidad de trabajar, a fu-
turo, en una clínica y una exhibición de él 
y se puso a disposición del Instituto para 
poder llevar adelante las capacitaciones y 
todo lo que tenga que ver con el depor-
te".
Por su parte, Sergio Niz destacó la pre-
sencia en Ushuaia del también cinco 
veces campeón de la categoría “pesos 
pesados", sudamericano y latino del 
Consejo Mundial de Boxeo. "Basile, que 

es representante del club Camioneros, 
repasó también el trabajo social que rea-
liza en Buenos Aires, y en todo el país, 
donde brinda charlas en las que enseña 
sobre la práctica del deporte y cómo 
ayuda a los y las jóvenes a estar activos, 
saludables y alejados del flagelo de las 
drogas".
Por último, destacaron que “Se puso 
a disposición de la Municipalidad para 

coordinar futuras clínicas y presentacio-
nes con clubes y gimnasios de nuestra 
ciudad, lo cual es algo muy importante 

por el ejemplo que nos brinda a todos de 
todo lo que se puede lograr con esfuerzo 
y trabajo constante”.

Instituto Municipal de Deportes

El boxeador Gonzalo “Patón” Basile 
visitó la ciudad de Ushuaia
El equipo del Instituto Municipal de Deportes, encabezado por su vicepresidente, profesor Ramiro Bravo, recibió el pasado miércoles la visita del boxea-
dor Gonzalo “Patón” Basile, donde participó también del encuentro el subsecretario de Fortalecimiento Territorial de la Municipalidad de Ushuaia, 
Sergio Niz.
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Río Grande.- Luego de haber practicado 
por algunos años algo de senderismo y 
caminatas por los diversos paisajes fue-
guinos, Tania Sandoval de 35 años, se 
animó a experimentar una escalada de 
alta montaña e hizo cumbre en el cerro 
Aconcagua de la ciudad de Mendoza.
Tania logró hacer cumbre en los 6.962 
msnm (Metros sobre el nivel del mar) 
el 24 de enero junto a su compañero 
Martín.
Cabe señalar que el cerro Aconcagua se 
encuentra en la cadena montañosa de la 
Cordillera de Los Andes en la provincia 
de Mendoza. Esta cordillera es supera-
da por la cadena del Himalaya que tiene 
todas las formaciones superiores a los 
7.000 y es en esta cadena donde se en-
cuentra el monte Everest que alcanza el 
pico del mundo con una altitud de 8.848 
msnm.
Al hablar con la prensa, Tania, quien se 
desempeña como administrativa en Re-
cursos Humanos de la Facultad Regio-
nal Tierra del Fuego de la UTN, se mos-
tró sorprendida por la repercusión de su 
logro. “Nunca imaginé que esto podría 
generar algún tipo de repercusión en la 
gente”, dijo.
Hacer alta montaña es una experien-
cia muy linda. “Para hacerlo tenés que 
adoptar algunas técnicas de respiración, 
de hidratación y alimentación. Y es muy 
importante la parte mental y esto me ha 
dado mucha satisfacción”.

EL INICIO FUEGUINO

En su charla, explicó que “cuando era 
chica, no me gustaba ir al campo. No 

soportaba el frío, el viento y esas cosas, 
pero con el correr de los años comencé 
a amigarme con algunas cosas de Tierra 
del Fuego que me llamaban la atención 
y comencé a salir a hacer caminatas por 

los distintos lugares que ofrece la pro-
vincia”.
Recordó que entre sus primeras expe-
riencias se encuentra el sendero que lle-
va a la Laguna Esmeralda, “y luego hice 
otros senderos y comenzaron a gustar-
me las partes técnicas de lo que implica 
escalar una montaña”.
Así pasó el tiempo y, casi sin darse 
cuenta, Tania había adquirido bastante 
experiencia y se había capacitado mu-
cho en distintos tipos de escaladas. De 
inmediato comenzó a intensificar su ac-
tividad que, con el paso del tiempo, se 
hacía más atrapante. “Cada experiencia 
me generaba adrenalina y quería algo 
más, pero nada del otro mundo”, aclaró.
Con el paso del tiempo, Tania salió de la 
provincia y se enfrentó al Lanín que es 
un estratovolcán considerado activo que 
tiene una altitud de 3776 metros sobre 
el nivel del mar. Este volcán está inclui-
do en el Cinturón de Fuego del Pacífico 
y se encuentra en el departamento Hui-
liches, en cercanías de la ciudad de Junín 
de los Andes, provincia del Neuquén, en 
el límite entre Argentina y Chile.
Ya para ese momento, Tania había reci-
bido algunas invitaciones para escalar el 
cerro Aconcagua pero las había recha-
zado. “Yo sentía que el Aconcagua era 
mucho para mí y pensaba que era para 
otro tipo de gente y que yo no iba a po-
der escalarlo”.

LA DECISIÓN

A fines de 2022 Tania volvió a recibir 
una propuesta para escalar el Aconcagua, 
pero esta vez se animó a aceptar el desa-

fío. Así, comenzó una preparación pre-
via que incluyó horas de gimnasio que se 
centraron en la musculación de piernas.
Finalmente, a principios de 2023, ya de-
cidida, Tania viajó a la ciudad de Men-

doza donde se encontró con Martín, un 
efectivo integrante de la Armada Argen-
tina quien se convertiría en su compañe-
ro en la experiencia y que viajó desde la 
ciudad de Punta Alta. Sobre este punto, 
se destaca que Martín ya había escalado 

el Aconcagua en dos oportunidades y, 
junto a Tania, haría su tercera cumbre.

EL COMIENZO

Llegamos al parque nacional Aconcagua 
y el 13 de enero comenzamos el ascen-
so. Comenzamos en Puente del Inca. 
Después fuimos a Horcones, previo al 
ingreso. Desde allí nos dirigimos hacia 
Confluencia (3390 msnm) que es uno 
de los primeros campamentos previo al 
ascenso.
Desde ese punto se dirigieron hasta Pla-
za Francia (4000 msnm) que se encuen-
tra en la cara sur del cerro.
Luego de unos días de aclimatarse, la 
fueguina y el puntaltense subieron al 
cerro Bonete que se encuentra en el 
mismo parque y que tiene una altitud de 
5050 msnm. “Todas esas actividades se 
realizan previo al ascenso para aclimatar 
el organismo y saber cómo reacciona tu 
cuerpo en esa altura”, explicó Tania.
La siguiente experiencia fue la de di-
rigirse hasta el campamento Canadá 
que también se encuentra en los 5050 
msnm. Allí dejaron el equipamiento y 
bajaron. Sin embargo, al otro día debie-
ron volver a Plaza Canadá y se queda-
ron a pernotar. Hasta ese momento, la 
pareja ya había estado una semana en el 
Parque Nacional Aconcagua.

CAMPAMENTO NIDO 
DE CÓNDORES

El siguiente paso fue subir hasta el cam-
pamento Nido de Cóndores o Nido, tal 

como se la reconoce. Ese campamento 
se encuentra en los 5550 msnm. “Allí 
nos quedamos a dormir”, recordó Ta-
nia. “Nuestra idea fue la de comenzar el 
tramo de ascenso hasta la cumbre desde 
esa base. Así lo hicimos”.

La salida fue en la madrugada del 24 de 
enero, de noche. “Salimos de Nido ha-
cia la cumbre a las 02:00. Debimos abri-
garnos mucho porque hacía muchísimo 
frío. Tomamos un té y comenzamos a 
escalar. Hicimos cumbre a las 17:00 
aproximadamente. Llegamos muy tar-
de”, dijo.
Tania explicó que en el comienzo de la 
escalada iban a buen ritmo pero luego, 
en el sector conocido como “La Gran 
Travesía” y en cercanías de “La Cueva” 
comenzamos a bajar la intensidad de la 
escalada pero finalmente hicimos cum-
bre”, contó Tania con marcada satisfac-
ción.

UNA EXPERIENCIA ÚNICA

“En la cumbre, sentí felicidad. Real-
mente estaba feliz” y “casi no lo podía 
creer”, manifestó la riograndense. “Fue 
una experiencia hermosa y maravillosa”.
Además “conocí cosas nuevas y gente 
que te cuenta sus experiencias maravi-
llosas” y “además me gustó mucho in-
teractuar con gente de todas partes del 
mundo que se dan cita y que tienen el 
mismo objetivo de hacer cumbre”.
Tania, hizo una pausa en su relato y re-
veló que “esta experiencia me hizo cre-
cer mentalmente
Para finalizar, Tania alentó a quienes de-
seen hacer este tipo de actividades, “que 
se animen porque es muy lindo pero 
siempre con todas las precauciones ne-
cesarias”.
Fuentes: Del Fuego Noticias e Info-
3Noticias.

Es empleada de la UTN en Río Grande

Riograndense hizo cumbre y conquistó 
el Aconcagua
Luego de haber practicado senderismo y caminatas por los diversos paisajes fueguinos, Tania Sandoval de 35 años, empleada de la UTN en Río Grande, 
se animó a experimentar una escalada de alta montaña y logró hacer cumbre en los 6.962 msnm (Metros sobre el nivel del mar) el 24 de enero. “Fue una 
experiencia increíble” señaló. Ya había tenido una experiencia cuando se enfrentó al Lanín, que es un estratovolcán considerado activo.

Luego de haber practicado por algunos años algo de senderismo y caminatas 
por los diversos paisajes fueguinos, Tania Sandoval de 35 años, se animó a ex-
perimentar una escalada de alta montaña e hizo cumbre en el cerro Aconcagua 
de la ciudad de Mendoza.
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EVILLANO S.R.L.S

Río Grande.- El Programa está destinado a Micros, Pe-
queñas y Medianas Empresas de Tierra del Fuego, que 
desarrollen prestaciones turísticas y que, al mismo tiem-
po, posean infraestructura instalada en espacios rurales, 
cuyas solicitudes contribuyan a disminuir el riesgo cli-
mático a través de mejoras en estos espacios y/o com-
pra de equipamientos. 
La Directora Provincial de Desarrollo y Gestión Zona 
Centro y Norte Stella Alazard recordó que “a través del 
gobierno provincial desarrollamos este programa que 
brinda un aporte económico no reembolsable a presta-
dores y agencias entendiendo que ante la prohibición de 
no realizar fuego, la sostenibilidad de emprendimientos 
vinculados a dicha actividad se vio afectada”. 
En el mismo orden la funcionaria provincial explicó que 
los fondos tendrán que ser designados a la 
adquisición de equipamiento, herramientas, tecnología, 
materiales y pago de servicios con el objeto de mejorar 

sus instalaciones y/o infraestructura relacionada con el 
desarrollo de la actividad turística que garanticen la se-
guridad y la prevención de focos de incendios; y gastos 

corrientes únicamente para aquellos cuya actividad se 
haya visto restringida por la vigencia de la Ley Provin-

cial N° 1457.
Es decir, que “aquellos prestadores que se presenten 
para recibir este beneficio podrán fortalecer sus pres-
taciones brindando mayor seguridad a los servicios 
que ofrecen” y  agregó “continuamos trabajando para 
acompañar a sector desarrollando la actividad de mane-
ra responsable cuidando a la población y nuestros espa-
cios naturales” concluyó. 
Para más información sobre la normativa, requisitos y 
formularios de inscripción ingresar a www.infuetur.gob.
ar

Río Grande.- Desde la Subsecretaría de Juventudes de la 
provincia se garantizará la posibilidad de que jóvenes de 
cada ciudad puedan ser parte de esta experiencia; para 
ello se realizará un concurso enmarcado en la propues-

ta “Creá tu Viaje”. En dicho concurso deberán realizar 
una producción audiovisual corta (con una duración de 
2 minutos máximo), en la cual generen un mensaje que 
sensibilice y/o concientice respecto a diferentes ejes te-
máticos: Ambiente y Energías Renovables; 40 años de 
Democracia; Soberanía y Malvinas; Educación Sexual 
Integral (ESI) y Seguridad Vial. 
Las producciones audiovisuales se realizarán en grupos 
de cuatro integrantes; los cuales deberán cumplimen-
tar ciertos requisitos como la paridad de género y tener 
entre 18 y 24 años de edad. Para la selección, se ele-
girá un trabajo ganador por cada eje temático, quienes 
obtendrán un viaje al complejo vacacional de Embalse 
Río Tercero (en la provincia de Córdoba); que incluye el 
hospedaje de tres a cuatro días con pensión completa, 
actividades recreativas y educativas (itinerarios, talleres 

específicos sobre ambiente, entre otros), además del 
traslado vía aérea desde nuestra provincia hacia el cen-
tro del país (garantizando la ida y vuelta).
Al respecto, Ivana Olariaga, subsecretaria de Juventu-
des, expresó que “esta es una gran oportunidad para 
nuestras juventudes fueguinas, ya que mediante este 
programa, articulado entre el Gobierno de la Provincia 
de Tierra del Fuego y el Instituto Nacional de Juventu-
des, muchos y muchas tendrán la posibilidad de acceder 
por primera vez a un programa de recreación con ejes 
de trabajo por seis días, a fines de consolidar nuevas 
propuestas para trabajar de manera federal, en nuestra 
provincia”.
Para más información, pueden ingresar a las redes ofi-
ciales de JuventudesTDF y/o acceder al formulario de 
inscripción.

Con aportes económicos

Gobierno acompaña a prestadores 
turísticos que desarrollen 
actividades en ambientes rurales
En el marco de la emergencia ambiental por incendios forestales que se encuentra vigente en la pro-
vincia de Tierra del Fuego hasta junio de 2024, el Instituto Fueguino de Turismo y el Ministerio de 
Producción y Ambiente continúan inscribiendo a prestadores turísticos para acceder al aporte eco-
nómico no reembolsable del Programa “ANR para la Contingencia Climática: Actividades turísticas 
en espacios rurales”. 

Por segundo año consecutivo

Se llevará a cabo una nueva edición del programa 
“JuvenTUR: Turismo Social Joven"
Este año se llevará a cabo, por segundo año consecutivo, una nueva edición del programa “JuvenTUR: Turismo Social Joven”, articulado por INJUVE 
y el Ministerio de Turismo y Deportes de Nación. En esta oportunidad, jóvenes de toda la provincia serán seleccionadas y seleccionados para viajar a 
la ciudad de Embalse, en la provincia de Córdoba, donde participarán de actividades educativas, culturales y sociales, favoreciendo el intercambio con 
jóvenes de todo el país.


